
ИСТРИНСКИЕ ДУХОВИКИ ВЕРНУЛИСЬ ИЗ 
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«ИЗ БАБУШКИНОГО СУНДУКА: ДЕРЕВНЯ 
30-Х ГОДОВ» ВМЕСТЕ ПРИДУМАЛИ ЕЁ 
ОРГАНИЗАТОРЫ —  НИНА ЦЕБЕНКО И 
ЛЮБОВЬ ОРЛОВА.
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ОТКРЫТА  ПОДПИСКА НА ГАЗЕТУ

«ИСТРИНСКИЕ ВЕСТИ» 
НА ПЕРВОЕ ПОЛУГОДИЕ  

2011 ГОДА 
Для индивидуальных  

подписчиков(индекс 24360)
1 месяц - 33 руб. 43 коп.

3 месяца - 100 руб. 29 коп.
6 месяцев - 200 руб. 58 коп.

Для предприятий  и организаций 
(индекс 00536)

1 месяц - 71 руб. 53 коп.
3 месяца - 214 руб. 59 коп.
6 месяцев - 429 руб. 18 коп.

НА 2011 ГОД
Для индивидуальных  

подписчиков (индекс 31478)
401 руб. 11 коп.

Для юридических лиц 
(индекс 55018)
858 руб. 31 коп.
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Истринское АТП проводит Истринское АТП проводит 
праздничные и спортивные праздничные и спортивные 
мероприятия, посвященные мероприятия, посвященные 

Дню работников автомобильного Дню работников автомобильного 
транспортатранспорта

В программе:В программе:
ТОРЖЕСТВЕННОЕ ОТКРЫТИЕТОРЖЕСТВЕННОЕ ОТКРЫТИЕ
СКОРОСТНОЕ МАНЕВРИРОВАНИЕСКОРОСТНОЕ МАНЕВРИРОВАНИЕ 
на автомобилях ГАЗ-3110
ТОВАРИЩЕСКИЙ МАТЧТОВАРИЩЕСКИЙ МАТЧ 
между футбольными командами 
«Автомобилист» Истринского АТП 
и «Мейджор Авто»
ОРГАНИЗОВАНА ВЫСТАВКАОРГАНИЗОВАНА ВЫСТАВКА ретро 
и спортивных автомобилей
РАБОТАЮТ ТОЧКИ ОБЩЕПИТАРАБОТАЮТ ТОЧКИ ОБЩЕПИТА

Приглашаем всех желающихПриглашаем всех желающих

Администрация Истринского АТП

РЕ
КЛ

АМ
А

Съёмочная группа Первого 
канала, собирая материалы 
о знаменитых военных 
песнях -  «Тёмная ночь», 
«Синий платочек», «Катюша», 
«В землянке», - приехала 
на истринскую землю в 
поисках сюжетов, связанных 
с рождением песни поэта-
фронтовика Алексея Суркова. 

Р
аботников телевиде-
ния сопровождали: 
дочь Алексея Суркова – 

Наталья Алексеевна, Владимир 
Белобородов, сын легендарно-
го генерала армии, дважды Героя 
Советского Союза, командира 9-й 
гвардейской стрелковой дивизии  
Афанасия Белобородова, руково-
дитель молодёжной организации 
«Клуб «ИСТОК» Сергей Лавренко, 
(истоковцы одиннадцать лет на-
зад установили в д. Кашино па-
мятный знак песне «В землянке») 
- и наш корреспондент.

Пользуясь «подаренным» сол-
нечным днём, оператор торо-
пился заснять всё, что служило 
«контекстом» для появления зна-
менитой песни: дорогу, по кото-
рой зимой 41-го двигалась вра-
жеская техника; запечатлённый в 
обелисках и монументах боевой 
подвиг народной армии. У дерев-
ни Рычково шли кровопролитные 
сражения, здесь стоит монумент 
погибшим воинам и сельчанам. 
А рядом – памятник танкистам, 
вступившим в неравный бой с 
фашистами, возведённый исто-
ковцами при поддержке район-
ной и местной администраций, 
различных организаций и спон-
соров. Далее, в деревне Кашино, 
памятный знак песне «В землян-
ке», также сделанный руками чле-
нов клуба.

- Когда ребята узнали исто-
рию создания песни из книги 
«Истра 1941» и других публика-
ций, они смонтировали фильм 
о «Землянке», - говорит Сергей 
Борисович. – Потом  пришла 
идея, пока нет памятника, сде-
лать знак. Он скромный, но за 
эти одиннадцать лет, как он сто-
ит, на нём нет ни одной царапи-
ны… Примерно в этом месте, меж-
ду деревнями Кашино и Дарной, 
находился командный пункт 

258-го стрелкового полка 9-й 
Гвардейской дивизии…

По воспоминаниям Алексея 
Суркова из книги «Истра 1941»:  
«немецкие танки, пройдя лощи-
ной у деревни Дарны, отрезали ко-
мандный пункт полка от батальо-
нов… Оставшиеся в деревне бойцы 
и командиры сбились в неболь-
шом блиндаже, оборудованном на 
задворках КП у командира пол-
ка подполковника М.А. Суханова… 
Мне с фотокорреспондентом в 
блиндаже места не осталось, и мы 
решили укрыться от минометно-
го и автоматного огня на ступень-
ках, ведущих в блиндаж». Дальше 
Сурков рассказывает, что всем при-
шлось менять расположение. Под 
обстрелом, применив «карманную 
артиллерию» - ручные гранаты - 
стали отходить к речке. По льду и 
мёрзлой земле перешли на проти-
воположный берег. Как оказалось 
потом, они прошли минное поле… 
Под впечатлением пережитого 

Сурков, на следующий день в ре-
дакции газеты «Красноармейская 
правда», где он был военным кор-
респондентом, пишет письмо 
жене, а в нём строки стиха «Бьётся 
в тесной печурке огонь», которая 
в 1942 году становится песней «В 
землянке». Так её назвал компози-
тор Константин Листов.

Военные песни, как известно, 
тоже «воевали», они ходили по 
рукам на обрывках газет, листоч-
ках, едва успев родиться. Так и с 
«Землянкой»: первое время она 
была запрещена для печати из-за 
слов «а до смерти - четыре шага», 
но её давно знали на фронтах, 
она передавалась из уст в уста, 
став народной.

-  В переписке отца есть пись-
ма от гвардейцев с благодарно-
стью за песню и возмущением, 
что с ней «мудрят», - рассказы-
вает Наталья Алексеевна. Она 
показывает оператору место 
– земельный участок у доро-
ги, который выделила админи-
страция района недавно для бу-
дущего музея песни Суркова. 
– Может быть, здесь будет по-
строена и настоящая землянка, 
- добавляет она. 

Пока что есть сложности с ре-
гистрацией участка. Часть экс-
позиции: личные вещи, фото-
графии, книги она передала в 
истринский «Клуб «ИСТОК», му-
зей в Карабихе, на Ярославщине 
– родной земле поэта.

Съёмки продолжились на 
Ленино-Снегирёвском мемориа-
ле «Рубеж Славы», около могилы 
Афанасия Белобородова. Говоря 
об известных песнях войны, 
Владимир Афанасьевич расска-
зал, как в их семье любили петь 
«Тёмную ночь», «Бьётся в тесной 
печурке огонь» (т.е. «В землян-
ке»), о Байкале, т.к. отец родом из 
Иркутска.

Владимир Афанасьевич рас-
сказал о том, как на 41-м ки-
лометре шли ожесточённые 
бои, как сибиряки отстаивали 
в сражении каждую пядь зем-
ли. Объяснил работникам ЦТ, 
что по завещанию Афанасий 
Павлантьевич похоронен здесь, 
на истринской земле вместе со 
своими гвардейцами.

…Детвора резвилась непода-
леку, у экспозиции танков: сме-
ло изучала их, залезая на бро-
ню, усаживалась, как в седло, на 
стволы пушек, воображая себя в 
бою. Один только взгляд на гро-
мадный ствол орудия немец-
кого «Тигра» и его широко рас-
ставленные гусеницы приводил 
в смятение. А ведь под него с 
зажигательной смесью кида-
лись наши солдатики, зная, что 
погибнут. И песни им нужны 
были, как воздух, для поднятия 
духа, любви к Родине, своим лю-
бимым, и ненависти к врагу.

Людмила ДЕРБУШЕВА,
фото автора

«ПОЙ, ГАРМОНИКА, ВЬЮГЕ НАЗЛО…»

ДАТА

Завтра, 16 октября, истринский молодёжный «Клуб «ИСТОК», чьё 
основное направление в работе  -  военно-патриотическая тематика, 
отмечает 30-летие со дня его создания. Именно в этот день состоя-
лось первое занятие фотокружка, на которое пришли около тридца-
ти ребят. В клубе в то время был всего один фотоаппарат и один уве-
личитель, принесённые руководителем из дома. Сейчас у «ИСТОКа» 
приличное помещение, оснащенное современной техникой, она пе-
риодически совершенствуется, благодаря администрации района, 
членам клуба и его друзьям. Празднование юбилея, по решению акти-
ва, будет приурочено к 70-летию Московской битвы.

ЗДОРОВЬЕ

Наступление на грипп

Пока есть время подготовиться к 
холодному сезону и использовать 
вакцины против сезонного гриппа.

Уже с сентября в нашем крае регистриру-
ется сезонный рост заболеваемости ОРВИ, 
характерный для данного времени года, 
хотя говорить о резком подъеме заболева-
емости рано. По информации главного са-
нитарного врача Геннадия Онищенко, эпи-
демию сезонного гриппа следует ожидать 
уже в грядущем ноябре. 

- А, значит, еще есть время подготовить-
ся и уделить время своему здоровью: про-
вести курс витаминопрофилактики, по-
заботиться об иммунитете, ну, и конечно, 
сделать прививку против сезонного грип-
па. Ведь защитный эффект после вакци-
нации, как правило, наступает через 8-12 
дней и сохраняется до 12-ти месяцев, – рас-
сказала нам врач-эпидемиолог Истринской 
районной больницы Юлия Соколова. - В по-
ликлиники нашего края уже в начале октя-
бря поступило 14300 доз вакцин против се-
зонного гриппа из федерального бюджета 
в рамках приоритетного национального 
проекта. 

Окончание на стр. 3

На фото (слева направо): Сергей Лавренко, Наталья Суркова и Владимир Белобородов



2 Истринские Вести

15 октября 2010 года

№ 41 НОВОСТИ
ОФИЦИАЛЬНО

Октябрьский 
Совет депутатов

7 октября состоялось первое 
после летних каникул 
заседание районных 
парламентариев.   

В ходе работы народные из-
бранники рассмотрели ряд вопро-
сов. По представлению начальника 
управления социальной жилищ-
ной политики Ольги Сумлиновой, 
депутаты утвердили целевую про-
грамму «Переселение граждан 
из ветхого и аварийного фонда в 
Истринском муниципальном райо-
не» на 2010 – 2014 годы. Положение 
об организации управления охра-
ной труда и основах регулирова-
ния отношений в системе социаль-
ного партнёрства на территории 
района было утверждено по пред-
ложению начальника управления 
социального развития и трудовых 
отношений Любови Чалой.

Депутаты также утвердили пред-
ложения председателя комитета по 
управлению имуществом Светланы  
Сухининой  об установлении базо-
вой ставки арендной платы при 
сдаче в аренду зданий, нежилых, 
стационарных торговых помеще-
ний, торговых палаток и павильо-
нов, находящихся в собственно-
сти Истринского муниципального 
района на 2010 год. Были внесены 
изменения в положение «О поряд-
ке предоставления в аренду поме-
щений, зданий, сооружений нежи-
лого фонда». 

Депутаты утвердили перечень 
объектов, передаваемых безвоз-
мездно из муниципальной соб-
ственности Истринского муници-
пального района в собственность 
Московской области. В конце за-
седания по предложению началь-
ника юридического управления 
Юрия Шабардина депутаты согла-
совали кандидатуры для назначе-
ния на должность мирового судьи.  

Владимир САЯПИН

– Василий Васильевич, по-
чему государству так важ-
но регулярно проводить пе-
реписи населения? В чём их 
уникальность?

– Статистики часто го-
ворят, что перепись – «мо-
ментальный снимок» всего 
населения страны в опре-
делённый момент времени. 
Он действительно бесценен 
как для страны, так и для 
каждого гражданина, кото-
рый хочет жить и работать 
в этом государстве достой-
но. Только данные перепи-
си позволят узнать точную 
цифру численности населе-
ния. Сколько нас, постоян-
но проживающих на терри-
тории Московской области? 
Сколько в деревне Лазарево, 
а сколько в Леонтьево? Где 
назрела острая необходи-
мость в новых школах, дет-
садах, больницах, в каких 
условиях живут люди, ка-
кова современная миграция 
населения в области?

Участвуя в переписи, каж-
дый сообщает информацию 
о себе, а значит, участвует в 
разработке перспективных 
социальных  программ, ка-
сающихся той группы лю-

дей, к которой себя относит. 
Ответы безработного по-
зволят изучить рынок тру-
да и создать рабочие места 
именно там, где это необхо-
димо. Данные о возрасте да-
дут прогноз, когда и сколь-
ко человек будут выходить 
на пенсию, чтобы зарезер-
вировать необходимые сум-
мы для выплаты пенсий. И 
так во всех сферах жизни.

Говоря о переписи, часто 
употребляешь слово «уни-
кальная». И действительно, 
перепись - итог нашей об-
щей жизни, беспристраст-
ный фиксатор настоящего 
момента, верный прогноз 
на будущее.

– Чем  результаты  
Всерос-сийской перепи-
си населения 2010 года мо-
гут быть полезны нашему 
региону? 

– Полезность проведе-
ния Всероссийской пере-
писи населения на терри-
тории Подмосковья мы уже 
ощутили - благодаря рабо-
те 1199 регистраторов, ко-
торые уже сверили карто-
графический материал с 
реальными домами и квар-
тирами. По результатам их 

работы адресное хозяйство 
области приведено в пол-
ный порядок.

– Сколько людей плани-
руется привлечь для прове-
дения переписи в регионе?

- Население Московской 
области по состоянию на 
1 января 2010 года состав-
ляет 6,7 миллиона человек. 
Это второй по численности 
регион РФ после столицы. 
Территориальным органом 
Федеральной службы госу-
дарственной статистики по 
Московской области при-
влечено для работы по про-
ведению переписи 29024 
человека переписного пер-
сонала. Работая в тесном 
контакте с Мособлстатом, 
как в режиме прямого об-
щения, так и в ходе проведе-
ния заседаний Комиссий по 
подготовке и проведению 

Всероссийской переписи 
населения, мы находимся в 
курсе всех неизбежно воз-
никающих проблем и ста-
раемся взаимно и опера-
тивно решать их. Например, 
из-за высокой ротации пе-
реписных кадров в пери-
од обучения и в первые дни 
проведения переписи, что 
показала пробная пере-
пись населения 2008 года 
на территории городско-
го округа Балашиха, нами 
предусмотрен дополни-
тельный, 30%, так называе-
мый губернаторский резерв 
переписчиков.

– Кто и как обеспечива-
ет безопасность проведе-
ния переписи в регионе? 

– Перед органами, отвеча-
ющими за безопасность про-
ведения переписи на терри-
тории Московской области, 

стоит нелёгкая, но достойная 
задача. А точнее, их несколь-
ко: безопасность перепис-
чика, входящего в незнако-
мое помещение; обеспечение 
общественного порядка на 
стационарных переписных 
участках; быстрое реагиро-
вание на возникновение лю-
бой нештатной ситуации. 
По степени готовности тер-
риториальных органов МВД 
и МЧС могу сказать: задачу 
свою они выполнят.

– Как Вы оцениваете го-
товность региона к прове-
дению переписи?

– Подмосковье гото-
вилось к проведению 
Всероссийской переписи 
три года. На сегодняшний 
день к переписи у нас всё 
готово. 

Федеральный 
пресс-центр

СОЦИУМ

К ПЕРЕПИСИ ВСЁ ГОТОВО

С началом октября стартовал 
отопительный сезон. О том, 
насколько город Дедовск и 
село Рождествено готовы 
к предстоящей зиме, нам 
рассказал директор МУП 
«Дедовское ЖЭУ» Игорь 
Силантьев.

- На обслуживании Дедовского 
ЖЭУ находится село Рождествено 
и город Дедовск за вычетом жи-
лого фонда керамического завода 
– всего 265 домов, или 545 тысяч 
квадратных метров. В период под-
готовки к отопительному сезону 
были составлены планы капиталь-
ного и текущего ремонта жилого 
фонда, гидравлической промыв-
ки и опрессовки системы отопле-
ния жилых домов. После гидрав-
лических испытаний мы заменили 
около двух с половиной киломе-
тров неисправных трубопроводов 
внутренних систем отопления в 
жилых домах. Кроме того, велась 
работа по ремонту кровель, подъ-
ездов, фасадов, отмосток и про-
чее. В частности, в пятидесяти 
семи домах проведен текущий ре-

монт кровель, в семнадцати - меж-
панельных швов,  в пятидесяти до-
мах отремонтированы подъезды. 

В рамках реализации закона «Об 
энергосбережении» нынешним ле-
том во всех домах мы установили 
манометры и термометры, что по-
может четко контролировать пара-
метры отопления, горячей и холод-
ной воды. Более того, продолжено 
оборудование домов электросчет-
чиками в местах общего пользова-
ния. Реализация закона «Об энер-
госбережении» началась также в 
с. Рождествено с жилого дома №6 
по ул. Центральной и будет про-
должена в жилом доме №7 по ул. 
Центральной и №9 по ул. Южной.

К сожалению, в г. Дедовске этот 
процесс «тормозится» из-за огром-
ной задолженности населения пе-
ред МУП «Дедовское ЖЭУ» за со-
держание жилого фонда – сумма 
долга превышает 15 миллионов 
рублей. Есть должники, которые 
не платят годами, и на сегодня их 
долг составляет 400-500 тысяч ру-
блей за квартиру. Безусловно, такая 
халатность напрямую сказывается 
на деятельности коммунальных 

служб, которые не могут выпол-
нить свою работу в полном объ-
еме. В частности, у нас не хвата-
ет средств на замену радиаторов 
отопления.

Также из-за долга жителей мы 
не можем быстро и в полном объ-
еме перевести жилые дома на 17-
19-ти программные системы при-
ема телевизионных сигналов. 
Сегодня оборудовано сорок че-
тыре дома, где установлены уси-
лители, антенны, новые развод-
ки, приемники. На остальных 
же домах по-прежнему остаются 
шести-семипрограммные системы 
приема.

Что касается начала отопитель-
ного сезона, то к сегодняшнему дню 
тепло поступает во все дома горо-
да. Правда, в первые дни возникали 
некоторые трудности, когда стоя-
ки или другие системы отопления 
«завоздушивались». Необходимо 
было этот воздух «стравить», пол-
ностью выпустить. Кроме того, 
когда начинается пуск отопления 
и котельные выходят на опреде-
ленные параметры своей работы, в 
результате таких нагрузок неред-

ко «рвутся» трубы, стояки. Так слу-
чилось на улице Красный Октябрь, 
9. Когда, казалось бы, все с ото-
плением в городе было налажено, 
там произошла авария  - разорва-
ло лежак отопления, по которому 
идет основной теплоноситель. На 
какое-то время подачу тепла при-
шлось приостановить.

Хочется надеяться, что нынеш-
ней зимой таких казусов не бу-
дет. Как только система отопле-
ния войдет в необходимый режим 
работы, с помощью установлен-
ных манометров и термометров 
мы сможем отрегулировать темпе-
ратуру во всех домах. Отопление  
квартир должно быть равномер-
ным, чтобы не случалась перегре-
ва одних и «недогрева» других.

Однако стоит напомнить, что теп-
ло в квартирах во многом зависит 
и от самих жителей, которые долж-
ны утеплять свое жилище – балкон-
ные и дверные проемы, фрамуги и 
оконные рамы. В этом отношении 
нам надо брать пример с Европы, где 
к экономии электроэнергии и дру-
гих энергоресурсов подходят очень 
ответственно.

С началом отопительного сезо-
на мы параллельно готовим аварий-
ный запас – трубопроводы, задвиж-
ки, вентили и другие материалы. Это 
на случай аварий. Кстати, в городе уже 
более 15 лет успешно работает кру-
глосуточная аварийно-диспетчерская 
служба МУП «Дедовское ЖЭУ». 
Укомплектована она автотранспор-
том, ремонтной бригадой и работа-
ет по принципу «Скорой помощи». 
Напомню ее телефон: 7-73-28.

Работники МУП «Дедовское ЖЭУ» 
уже не первый год готовят жи-
лой фонд к отопительному сезо-
ну и подходят к этому со знанием 
дела. Особо хочется отметить хо-
рошую работу старших мастеров 
Л.Ураловой, Н. Бакуниной, слесаря 
А.Селезнева, слесарей-сантехников 
М.Базылева,  А.Добрышкина, элек-
трогазосварщика Д. Крылова. 

Коллектив МУП «Дедовское ЖЭУ» в 
этот отопительный сезон приложит 
все силы и профессионализм для 
того, чтобы жители были обеспече-
ны теплом, водой, электричеством, 
чтобы на всех придомовых террито-
риях были порядок и чистота.

Елизавета МАКЕЕВА

ЖКХ

Теплее. Ещё теплее
Отапливаются все дома города, отчитался руководитель МУП «Дедовское ЖЭУ»

О том, как подготовилась к проведению переписи-
2010 (ВНП) Московская область и что её результаты 
дадут жителям Подмосковья, рассказал зампред 
подмосковного правительства, председатель 
Комиссии по подготовке и проведению ВПН в 
нашем регионе  Василий Громов.
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В режиме одного окна

В минувшую пятницу 
Истринский отдел Управления 
Федеральной службы 
государственной регистрации 
кадастра и картографии по 
Московской области организовал 
очередной выездной прием 
документов в режиме «одного 
окна». 

Как  рассказал  в интервью корреспон-
денту «ИВ» начальник  Истринского 
отдела УФРС Юрий Коханенко, в СНТ 
«Тростянка» (Букаревское сельское по-
селение) было принято 35 заявлений. 

Юрий Коханенко напомнил, что вы-
ездные приемы в Истринском отделе 
УФРС вошли в практику в июле про-
шлого года. «Это было сделано для того, 
чтобы помочь людям, в первую очередь 
пожилым, ветеранам и инвалидам, ре-
шать вопросы, связанные с регистра-
цией недвижимости», - пояснил он.

Упомянутый режим одного окна 
удобен тем, что позволяет гражданину 
подать одновременно сразу два заяв-
ления: о регистрации права на недви-
жимость и о постановке на кадастро-
вый учет. И, как следствие, получить 
в итоге сразу два государственных 
свидетельства.

По словам Юрия Коханенко, с июля 
2009 года по настоящее время сотруд-
ники Истринского отдела Управления 
Федеральной службы регистрации ка-
дастра и картографии организовали 
и провели пятнадцать выездных за-
седаний. А первым россиянином, по-
лучившим  регистрационные свиде-
тельства в режиме одного окна, стал 
ветеран Великой Отечественной вой-
ны Николай Ярцев (СНТ «Керамика»).

«Практику выездных приемов мы бу-
дем продолжать, потому что она не-
однократно доказала свою эффектив-
ность. Пользуясь случаем, хочу сказать 
всем заинтересованным гражданам: 
не стесняйтесь обращаться к нам, 
если у вас есть такая необходимость. 
Организация выездных приемов граж-
дан не требует больших затрат. Все, что 
нам нужно для этого, – крыша над го-
ловой и ваше заинтересованное уча-
стие в решении вопросов регистрации 
собственности. Мы, в свою очередь, 
никогда и никому не отказываем в по-
мощи», - подчеркнул Юрий Коханенко.

Соб. инф.

В Истринской музыкальной 
школе состоялся праздничный 
концерт, посвященный 
Международному дню 
музыки. По традиции в этот 
день в школе награждают 
Почётными грамотами учеников, 
окончивших  на «отлично» 
прошлый учебный год. 

В этот раз отличников оказа-
лось очень много: и малышей, и 
старшеклассников.

Галина Годовикова, ведущая кон-
церта, рассказала ребятам о роли му-
зыки в жизни. Надо знать, как уме-
ет рассказывать Галина Леонидовна: 
заслушались и родители, и малы-
ши!  Концерт открыл  сводный хор 
старших и младших классов пес-
ней Георгия Струве «Музыка» (пре-
подаватель Юлия Ельцова, концер-
тмейстер Татьяна Дроздова). Вася 
Александров исполнил «Вальс» Петра 
Чайковского из «Детского альбома», 
Вера Ильина - «Подснежник» из цикла 

«Времена года». Аня Шабалина очень 
музыкально исполнила «Романс» 
Дмитрия Шостаковича из кинофиль-
ма «Овод». Украинская народная пес-
ня «Ой, лопнул обруч» в исполнении 
аккордеонистов Сережи Цирулёва, 
Коли Вершинина, Жени Храброва, 
Павла Селезнева, Ромы Шелякина 
и Егора Фадеева - это уже хит, ко-
торый зрители встречали бурными 
апплодисментами. 

За первый месяц учебы ребята 
успели выучить новые произведе-
ния, которыми порадовали зрите-
лей. В завершение концерта на сце-
ну вышел ансамбль «БУМ» вместе с 
ансамблем скрипачей. Они испол-
нили «Андалузский танец» Михаила 
Глинки. А в завершение концерта пре-
подаватель Татьяна Дроздова сыграла 
две «Мазурки» Шопена. 

После концерта никому не хоте-
лось расходиться, ребята, педагоги и 
родители с удовольствием общались 
и делились впечатлениями. 

Екатерина ИВАНОВА                                           

МЕРОПРИЯТИЕ

У музыки – свой день

С 
первых дней сельчане проя-
вили большой интерес к вы-
ставке, которая позволя-

ет окунуться в довоенные времена 
двадцатого века и познакомиться с 
творчеством и бытом наших праба-
бушек. Каждому посетителю здесь 
уделяют особое внимание, прово-
дят экскурсию и даже разрешают 
брать в руки и рассматривать пред-
меты старины. Вот и я, корреспон-
дент газеты, решила побывать в «де-
ревне 30-х годов».

— Ой, здравствуйте, а вы, навер-
ное, из редакции? — встречает меня 
добрая бабушка, откладывая руко-
делие в сторону. — Мы вас с самого 
утра ждем! Проходите, посмотрите, 
какая у нас красота.

Я не успеваю осмотреться, по-
скольку в глаза сразу бросается яр-
кое разнообразие народного твор-
чества. Вопрос о том, куда идти 
и с чего начать осмотр экспози-
ции, отпал сам собой, гостеприим-
ная бабушка сразу подвела меня к 
главному экспонату — большому де-
ревянному сундуку. 

— Это сундук для приданого не-
весты, еще довоенный, — рассказы-
вает улыбчивая бабушка и, как выяс-
нилось, организатор выставки Нина 
Цебенко. — Именно в честь него 
мы придумали название нашей вы-
ставки, потому что он является до-
стоянием нескольких поколений. 
Смотрите, как он хорошо сохранил-
ся, даже и не подумаешь, что сто лет 
прошло. 

Действительно, сундук необыч-
ный, такой надежный и опрятный. 
Оказывается, Нина Александровна 
нашла его на чердаке у жительницы 
деревни Захарово Веры Ивановны 
Бодровой, когда ходила по деревне и 
собирала экспонаты для выставки. 

Незадолго до открытия «бабушки-
ного сундука» Нина Александровна 
проделала рутинную работу: оты-
скивала предметы старины у  мест-

ных жителей, собственноручно 
отмывала и очищала от грязи и ко-
поти, готовила выставку к откры-
тию, расставляя экспонаты по те-
матической принадлежности. Везде 
инициативную бабушку встречали 
с удивлением, многие даже не по-
нимали, кому могут быть интерес-
ны старые сломанные часы, зале-
жавшиеся на чердаке черно-белые 

фотографии и почерневшие от вре-
мени и сырости подносы. Зато с от-
крытием выставки все встало на 
свои места — жители деревни любу-
ются вновь обретшей былую красо-
ту утварью, которая объединяет не-
сколько поколений.  

Директор Дома культуры Любовь 
Орлова говорит, что многие посети-
тели экспозиции готовы часами рас-
сматривать предметы старины и до-
военные черно-белые фотографии.

— Буквально позавчера прихо-
дили две женщины, которые узна-
ли на этих снимках своих бабушек, 

— вспомнила Любовь Николаевна. 
— Так необычно наблюдать за ре-
акцией местных жителей, когда они 
видят знакомый предмет и пытают-
ся вспомнить его правильное назва-
ние, применяя всевозможные ассо-
циации. Хотя есть вещи, названия 
которых  уже давно устарели и не 
являются общеупотребительными, 
такие как подзор (кружевная кайма), 
думочка (подушечка под голову), ма-
нишка (нашивка на груди), безмен 
(простые рычажные весы), рубель 
(доска для прокатывания белья) и 
многое другое. 

Всё это можно было потрогать 

и подробно осмотреть. Особенное 
восхищение вызывают рубаш-
ки вышитые руками белошвеек из 
Аносинского монастыря, некото-
рые рисунки поражают народной 
самобытностью и сложной техни-
кой исполнения, ведь тогда не было 
схем для вышивания, удобной кан-
вы, разнообразных ниток и хороше-
го освещения.

— Представляете, все это девушки 
вышивали при свете керосиновой 
лампы, — говорит Нина Цебенко, 
демонстрируя керосинку военного 
времени. — Посмотрите, насколько 

ювелирная работа с мелкими стеж-
ками и сложным узором. 

Здесь же можно увидеть краси-
вое рукодельное покрывало, бати-
стовую рубаху, скатерти с аппли-
кациями, вязаный крючком подзор, 
лоскутные одеяла, красивый ковер, 
«накидушки» на подушки, кружева, 
рушники. 

Но не вся выставка посвящена ру-
коделию, здесь можно встретить 
много необычных предметов: дере-
вянные часы с боем, печатную ма-
шинку с английской буквицей, из-
ящную подставку под пасхальное 
яйцо, большую книгу по рукоделию 

1902 года выпуска, рисованный жур-
нал моды 50-х годов, старинный са-
мовар и поднос, и даже знаменитые 
граненые советские рюмки. 

Особенно организаторы выстав-
ки гордятся макетом деревенского 
окошка, который  придумали в ка-
честве уютного дополнения к вы-
ставке. В общем, проделанной рабо-
той они остались очень довольны, 
потому что русское народное твор-
чество бесценно и продолжает тра-
диции целых поколений.

Олеся ИСТОМИНА, 
фото автора

ФОЛЬКЛОР

ЧУДЕСНЫЙ БАБУШКИН СУНДУК

Окончание. 
Начало на стр.1

В этом году медработники смо-
гут предложить гражданам  бес-
платную вакцинацию двумя вида-
ми инактивированных (убитых) 
вакцин: «Гриппол» и «Гриппол +», 
которые ничуть не уступают по 
качеству и составу импортным 
противогриппозным вакцинам. 
Замечу, что по некоторым пара-
метрам отечественные вакцины 
превосходят зарубежные анало-
ги. Так, в состав вакцин «Гриппол» 
и «Гриппол + » уже традицион-
но включен иммуномодулятор - 
полиоксидоний, который повы-
шает устойчивость организма к 
вирусу гриппа и другим инфекци-
ям за счёт коррекции иммуните-
та. В отечественных вакцинах по 
сравнению с импортными сниже-
на прививочная доза антигенов, 
при этом уровень антител к виру-
сам гриппа значительно повыша-

ется до защитных титров, то есть  
вырабатывается полноценный 
иммунитет.

- Верно ли, что вакциной 
«Гриппол» могут быть привиты 
дети уже с шестимесячного воз-
раста, а вакциной «Гриппол +» - с 
трёхлетнего?

- Совершенно верно. Оба вида 
вакцины применяются для про-
филактики сезонного гриппа у 
детей, подростков и взрослых в 
нашем районе уже более пяти лет. 
Если в 2004-2005 годах бесплат-
но прививки против гриппа по-
лучали лишь определённые груп-
пы жителей нашего района, то с 
каждым годом перечень контин-
гентов, подлежащих вакцинации, 
увеличивается. 

Сегодня мы приглашаем на бес-
платную вакцинацию против 
гриппа всех жителей района, не-
зависимо от возраста и места ра-
боты. Многие работодатели по-
лучили письма с предложением 

бесплатно вакцинировать про-
тив гриппа своих сотрудников. 
Отмечу, что в нашем районе име-
ются организации, из года в год 
желающие привиться против 
гриппа, руководители которых за-
ботятся о здоровье сотрудников. В 
поликлинике создаются приви-
вочные бригады в составе участ-
кового врача и медицинской се-
стры, осуществляются выезды на 
предприятия в оговоренные с ру-
ководством и сотрудниками дни.

В поликлиниках Истринской 
районной больницы вакцинация 
против гриппа проводится в при-
вивочных кабинетах после осмо-
тра взрослого населения терапев-
том, а детей - педиатром.

Информацию о бесплатной 
вакцинации против сезонного 
гриппа организаций Истры мож-
но получить по тел. 4-68-93, 4-92-
11 в рабочие дни с 8.30 до 14.30.

Подготовил 
Роман ГРИГОРЬЕВ

ЗДОРОВЬЕ

Наступление на грипп

Выставка декоративно-прикладного искусства жителей села 
Покровское открылась в местном Доме культуры. Оригинальное 
название «Из бабушкиного сундука: деревня 30-х годов» вместе 
придумали её организаторы —  72-летняя жительница деревни 
Захарово Нина Цебенко и директор ДК Любовь Орлова.

Одна из организаторов выставки - Нина Александровна Цебенко (на фото слева)
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В Истре открылось 
туристическое 
агентство, предлагающее 
обучение за рубежом. 
На его презентации 
присутствовали 
представители 
образовательных 
учреждений  Истринского 
района. 

Генеральный директор 
Галина Меденкова рассказала 
подробнее о направлениях в 
работе турагентства:

— Наша деятельность связана 
как с кратким обучением, так и 
с полноценным образованием 
за рубежом. Первое предпола-
гает кратковременные языко-
вые курсы – детские (совмест-
но с родителями), групповые 
школьные каникулярные, де-
ловые, курсы повышения ква-
лификации для преподавате-
лей и др. Второе – получение 
диплома в зарубежном коллед-
же, университете, магистрату-
ре. Все это возможно благода-
ря нашему сотрудничеству с 
ведущими российскими туро-
ператорами в области образо-
вательных услуг.

— Образовательный тур 
отличается от обычного, 
туристического?

— Нет, все проходит по стан-
дартной схеме: мы вместе с кли-
ентами выбираем программу 
обучения и оформляем путевку. 
Так как практически все выезды 
за рубеж связаны с оформлени-
ем виз, то желательно иметь в за-
пасе хотя бы месяц. 

—  Можно ли поехать учить-
ся одному или нужно ждать 
пока наберется группа?

— Конечно, можно, это обыч-
ная практика. Вы сами пла-

нируете свою поездку, сами 
решаете, какие занятия (инди-
видуальные или групповые) и 
какие курсы (кратковременные 
или долгосрочные) вам нужны. 
Вы сами выбираете, когда луч-
ше ехать, в каникулы или меж-
сезонье, а также способ про-
живания – в семье или в отеле. 
Также учебные центры предла-
гают комбинированные языко-
вые программы, рассчитанные 
на совмещение учебы с рабо-
той, со спортом, отдыхом на 
побережье, любимым хобби и 
многое другое. Есть и новогод-
ние каникулярные программы, 
когда школьники едут группой 
вместе с преподавателем. 

— Галина Викторовна, не-
совершеннолетнего школьни-
ка пустят в чужую страну без 
родителей? 

— Пустят, но при соблюдении 
некоторых условий. Если ре-
бенку нет 18 лет, то для предъ-

явления в посольстве и аэро-
порту вылета ему необходимо 
иметь нотариально заверенное 
разрешение на выезд от обоих 
родителей. Возраст ребенка по 
каждой программе нужно за-
ранее уточнять. Естественно, 
что на языковые курсы, преду-
смотренные для детей от трех 
лет, дети путешествуют только 
с родителями. 

— А со студентами ваше 
агентство сотрудничает?

— Да, для лиц, достигших со-
вершеннолетия, предусмотре-
ны стажировки за границей. В 
каждой стране они организуют-
ся по разным схемам. Например, 
в США и Австралии можно сра-
зу приступить к работе, а в 
Великобритании придется 
пройти сначала теорию, подтя-
нуть английский, ознакомиться 
с нормами трудового законода-
тельства страны, и лишь потом 
приступить к практике. Стажер, 

оказавшись в новой среде, знако-
мится с иной моделью организа-
ции бизнеса, приобретает мас-
су личных и профессиональных 
контактов, которые могут при-
годиться в будущем. Существуют 
стажировки, за которые студент 
платит сам, не получая зарплаты 
и стипендии. В результате тако-
го обучения он получает серти-
фикат, дающий приоритет при 
трудоустройстве. Есть програм-
мы для тех, кто учится в области 
туристического, гостиничного и 
ресторанного бизнеса, где мож-
но зарабатывать, а также ста-
жировки «учеба плюс работа».  
Любая студенческая практика 
может длиться от двух месяцев 
до полутора лет, в зависимости 
от страны.

— На что в основном ориен-
тируются клиенты при выбо-
ре курса обучения?

— Однозначно ответить 
сложно, это зависит от возрас-
та, интересов, наличия свобод-
ного времени и материальных 
средств. Деловой человек мо-
жет взять двухнедельный курс 
английского языка большой 
интенсивности, а студент - че-
тырехнедельный курс немец-
кого языка средней интенсив-
ности и провести каникулы в 
Германии или Швейцарии, со-
вмещая обучение с занятиями 
спортом. Подросток, напри-
мер, на это же время поедет ле-
том в Англию, будет изучать 
язык, отдыхать, посещать экс-
курсии и заводить знакомства 
с ровесниками. А выпускник 
средней школы проведет год в 
европейской стране и подгото-
вится к поступлению в нацио-
нальный университет.

Олеся ИСТОМИНА, 
фото из сети Интернет 

ОБРАЗОВАНИЕ

ШАНС УЧИТЬСЯ ЗА ГРАНИЦЕЙ

Пять лет работает в Дедовске 
клуб английского языка 
для детей «English Colours». 
Свой юбилей клуб решил 
отметить не совсем обычной 
программой, в которой 
практически не было 
слышно русской речи. 
Выступающие на сцене 
ребятишки разговаривали и 
пели песни исключительно 
на английском. 

На своем родном наречии го-
ворили и гости из Англии и США, 
специально приехавшие в этот 

вечер поздравить юбиляра с тор-
жеством. Также на английском 
звучали зажигательные песни 
московского ди-джея Альфа, ис-
полнившего техно-рэп ремиксы 
на известные хиты. Кстати, из-
вестный в своих кругах ди-джей, 
так «зажег» публику своей энер-
гией, что ему с удовольствием 
подпевали все: и малыши, и их 
бабушки с дедушками.

В зале городского Дома куль-
туры яблоку негде было упасть, 
многим родителям даже при-
шлось стоять в проходе. Столь 
большой интерес горожан к де-

ятельности клуба объясняется 
их уважением к преподавателям 
клуба за творческий подход к об-
разованию детей. 

Когда-то в «English Colours» 
действовали всего с несколь-
ких групп, с которыми занимал-
ся один преподаватель. А на се-
годняшний день сплоченный 
коллектив работает с десятком 
детских групп, а также с груп-
пами для взрослых. Учителя-
энтузиасты разработали специ-
альную авторскую программу 
с организацией процесса обу-
чения на доступном уровне че-

рез увлекательные истории, 
песни, мультфильмы, обсужде-
ния, игры, общение с носителя-
ми языка, красочные пособия 
и качественный методический 
материал.

Праздник получился очень те-
плым. А под занавес, как и по-
ложено на дне рождения, был 
большой торт с зажженными све-
чами. Его вынесли ученики клуба 
под песню «Happy birthday to you”, 
которую очень дружно и весело 
спели всем залом.

Елизавета МАКЕЕВА,
фото автора

ЮБИЛЕЙ

Сказать по-английски

МИЛОСЕРДИЕ

Маленькому Захару 
нужна помощь

Уважаемые читатели! В одном из прошлых 
номеров газеты мы уже публиковали 
материал о нашем четырёхлетнем земляке 
Захаре Будык, которому требуется и сейчас 
медицинская помощь, причём постоянная. 

К сожалению, в силу сложившихся обстоя-
тельств и не по вине редакции в той публикации 
была допущена ошибка, за которую мы прино-
сим самые глубокие извинения родителям и ба-
бушке Захара. Так вот, минувшим летом малыш 
перенёс онкологическую операцию, и теперь 
нужны большие средства на реабилитационное 
лечение. Мама мальчика Светлана Будык - учи-
тель начальных классов, но сейчас она всё свое 
время посвящает сыну. 

Если вы хотите оказать посильную материаль-
ную помощь для реабилитации Захара, то вот но-
мер сберегательной книжки, на которую можно 
перечислить средства: 40817810540442900660, 
Сбербанк РФ 7825/00038. 

Также все желающие могут принести деньги 
для реабилитации мальчика в офис компании 
Истранет или пункт приёма платежей по адре-
су: Ленина, 81. Отчёт о собранных средствах, по 
традиции, будет опубликован на главной страни-
це сайта.

Телефоны для справок: 8-962-906-99-37 (ба-
бушка Валентина Петровна) и 3-41-33 (офис 
Истранет).

Соб.инф.

БЕЗОПАСНОСТЬ

Пора менять резину

Сотрудники ДПС рекомендуют водителям 
подготовиться к зиме.

Позавчера, как и обещали синоптики, в 
Истринском районе заметно похолодало и выпал 
первый снег. Сотрудники дорожно-патрульной 
службы настоятельно рекомендуют автовладель-
цам поменять резину и быть предельно внима-
тельными на дороге, поскольку выпавшие осадки 
мокрого снега ночью превращаются в лёд. 

Образование обледенений происходит на от-
дельных участках дороги, таких, как эстакады, 
мосты и путепроводы. Поэтому при подготовке 
автомобиля к зимнему периоду следует в первую 
очередь проверить все системы автомобиля и об-
ратить особое внимание на состояние освети-
тельных приборов, стеклоочистителей, стекло-
омывателей и главное, заменить летнюю резину 
на зимнюю. Летние шины при низких температу-
рах теряют свою эластичность, и, как следствие, 
их сцепление с дорогой снижается — чем жёстче 
протектор, тем больше тормозной путь. Не стоит 
ставить зимнюю резину только на ведущую ось 
автомобиля, поскольку коэффициент сцепления 
летних и зимних шин различен. Все четыре ко-
леса должны быть одинаковой модели, посколь-
ку у различных моделей покрышек различные 
ходовые характеристики. Также при больших 
перепадах температур необходимо обязательно 
проверять давление в шинах, так как оно может 
заметно меняться, в результате чего снижается 
коэффициент сцепления колес с дорогой, осо-
бенно на скользких покрытиях.

Естественно, не менее важную роль играет со-
блюдение скоростного режима, дистанции, из-
бежание резких маневров и торможений, а так-
же выполнение предписаний дорожных знаков и 
указаний сотрудников ДПС.

В правилах дорожного движения прописано 
— водители обязаны учитывать метеорологиче-
ские условия при управлении транспортными 
средствами и это важно, ведь в большинстве слу-
чаев не сложные погодные условия, а именно «че-
ловеческий фактор» является основной причи-
ной аварий. Например, из-за резких колебаний 
погоды у некоторых людей значительно ухудша-
ется самочувствие: появляется головокружение, 
вялость, сонливость и снижается концентрация 
внимания, скорость реагирования на нештат-
ные дорожные ситуации. В связи с этим ГИБДД 
Истринского района настоятельно рекомендует 
водителям контролировать своё самочувствие во 
время движения.

Подготовила Олеся ИСТОМИНА
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Осенний праздник 
спорта

Дан старт Спартакиады школьников 
нашего района 2010-2011. Она  
проводится по 11-ти видам спорта 
Истринской ДЮСШ.

Шестого октября на стадионе СК 
«Истра» прошел первый вид спартакиады, 
легкоатлетический кросс. Это всегда мас-
совые и зрелищные соревнования, вот и в 
этом году приняло участие 25 школьных 
команд с общим количеством 450 участ-
ников. Прекрасная солнечная погода, зо-
лотая листва и  достойно оформленные 
беговые трассы  создали прекрасное на-
строение и настрой на победу. Юноши бе-
жали 1000 м и показали отличные резуль-
таты, девушки на дистанции 500 м  также 
выступили неплохо. Личное первенство: 

Юноши: Антон Тимашов (школа № 2, 
Истра) - 2.58.28.

Григорий Сотцков - лицей Истры 
- 2.58.33.

Василий Савин - Новопетровская шко-
ла - 2.58.60.

Девушки: Анастасия Островская из 
Глебовской школы - 1.33.08

Анжелика Полканова из Ивановской 
школы -1.37.28.

Анна Витухова также из Ивановской 
школы - 1.38.15.

В командном первенстве места распре-
делились следующим образом: в первой 
группе Лицей Дедовска; Глебовская школа 
и Истринская № 2; во второй Ивановская 
школа; Снегиревская и школа посёлка 
«Восход»; в третьей  - Румянцевская шко-
ла; Новопетровская и Котеревская.   

Благодарим за радушный приём кол-
лектив МУС СК «Истра» и лично директо-
ра А.С. Куликова 

Татьяна АНУФРИЕВА, 
Истринская ДЮСШ

КОННЫЙ СПОРТ

Блистательный конкур

Профессиональный праздник «День 
работника сельского хозяйства» 
работники и спортсмены КФ 
«Карцево» отметили соревнованиями 
по конкуру для детей и любителей из 
Истринского района.

Соревнования проводились по маршру-
там: № 1  (180 см) для детей, №2 квалифи-
кационный - 100 см в два зачёта для детей и 
любителей, третий – соревнования на мощ-
ность прыжка. Среди детей в маршруте №1 
первое место завоевала спортсменка Анна 
Шторм на лошади по кличке Момент из ко-
манды «Конный двор» п. Истринского лес-
хоза, II место у Анастасии Павловской на 
лошади по кличке Идальго из той же коман-
ды, III место заняла Мария Зверева на ло-
шади Запинка из команды КФ «Наталья» п. 
Ламишино. В маршруте №2 в зачёте для де-
тей I место также у Анастасии Павловской 
на Идальго, она выполнила норматив III-
го разряда по конкуру, II место у Олеси 
Лавренюк на Доминике, она также выпол-
нила норматив III-го разряда, III место за-
няла Мария Зверева на Запинке. 

В зачете для любителей I место за-
нял Акбар Маматов на Пармезане (КФ 
«Карцево»), II место – Мария Новакова на 
Пирсе (КФ «Наталья»), III место также у 
Марии Новаковой, но уже на Доминике. 
Всех призёров наградили медалями, дипло-
мами, памятными подарками, а их лошадок 
– наградными розетками.

Настоящая же борьба развернулась в со-
ревнованиях на мощность прыжка. Из ше-
сти  всадников, заявленных в этом виде, 
только трое добрались до отметки в 130 см. 
Мария Новакова на Барселоне преодолела 
чисто 120 см, а Акбар Маматов и Анастасия 
Павловская продолжили борьбу и подош-
ли к высоте 150 см. Выиграла в этом зачете 
Анастасия на красавце Идальго, чисто пре-
одолев 150 см.

В дружеской беседе после соревнований 
Анастасия рассказала нам немного о себе: 
родилась в Дедовске, в данный момент про-
живает в Истре, учится в Истринской шко-
ле №3 в восьмом классе. Конным спортом 
начала заниматься в 2005 году в конно-
спортивной школе «Конный двор» в по-
селке Истринского лесхоза. Мечтает стать 
профессиональным берейтором или хенд-
лером. Ее партнер на стартах мерин Идальго 
2004 года рождения орлово-карачаевской 
породы. Эта пара сложилась всего пол-
тора года назад и уже добилась больших 
успехов на соревнованиях, проводимых в 
Истринском крае. Спокойный, уравнове-
шенный характер Насти в сочетании с не-
простым характером Идальго – вот слагае-
мые успеха этой пары.

В завершение соревнований было орга-
низовано праздничное чаепитие для детей 
и участников. Все остались довольны. На па-
мять для всех призеров этих соревнований 
было сделано общее фото. До новых встреч 
на «Новогоднем карнавале в Карцево»!

Галина ЧЕРНЯВСКАЯ,
фото из архива

В минувший четверг 
прошло расширенное 
заседание Коллегии 
Комитета по физической 
культуре и спорту. В ходе 
работы председатель 
комитета С.Н. 
Перников наградил 
спортсменов, тренеров 
и руководителей 
физической культуры 
спортивными наградами 
и грамотами. В их числе 
были и представители 
Истринского района. 

З
нак губернатора 
Подмосковья «За заслуги 
в развитии физической 

культуры и спорта» полу-
чил тренер Лыжного центра 
«Истина» В.А. Тимашов, знак 
«За труды и усердие» вручён 
Н.В. Голубеву, замдиректора 
Лыжного центра «Истина». 
Также Благодарственные 
письма губернатора полу-
чили Н.И. Ананьева, зам-
директора муниципально-
го стадиона «Истра», и Т.В. 
Холостова, замдиректора 
центра «Истина».

Почётной Грамотой 
Комитета по физической 
культуре и спорту награж-
дён тренер центра «Истина» 
К.С. Самойлов.

Наградой «Во славу спор-
та» за подписью губернато-
ра  Бориса Громова отме-

чен  заслуженный тренер 
России В.И. Лопатинец. 
Этой же наградой отме-
тили его учеников: Дарью 
Сергиенко – члена сборной 
России, Ирину Котильву – 
бронзового призера России, 
Валерия Иордана – чемпио-
на Молодёжных игр. 

Нельзя не сказать и о за-
слугах  молодых спортсме-
нов: Валерий Иордан и 
Ирина Котильва в марте это-
го года в Адлере стали чем-
пионами России во взрослом 
чемпионате России, а Мария 
Прошкина завоевала сере-
бро в международных сорев-
нованиях в Смоленске по ме-
танию копья. 

Успехи Валерия Иордана 
заметили не только на уров-
не области. 8-го октября в 
Химках прошло подведение 
итогов Второй летней спар-
такиады молодёжи России, в 
которой отлично выступили 
спортсмены из Подмосковья, 
занявшие третье общеко-
мандное место, уступив толь-
ко спортсменам из Москвы и 
Санкт-Петербурга. В этих со-
ревнованиях участвовал и 
наш земляк Валерий Иордан, 
принесший подмосковной 
команде максимальное ко-
личество очков, заняв первое 
место в метании копья. 

Владимир САЯПИН, 
Ольга МАЙЗЕНБЕРГ

Завершился футбольный 
сезон 2010 года. Конечно, 
еще продолжаются игры 
Чемпионата России во 
всех трех дивизионах, 
еще продолжает 
штамповать забитые голы 
и результативные передачи 
в составе сборной страны 
Роман Широков, но в нашем 
первенстве уже сыгран 
последний матч. 

Спустя долгие годы чемпи-
он района выбрался из городов 
Истра и Дедовск. Интрига сохра-
нялась до последнего тура и даже 
до последнего свистка судьи. К 
заключительным матчам сложи-
лась ситуация, когда каждая из 
трех команд: «Истра», «Дедовск» 
и «Колос» подошла с реальными 
шансами на первое место.

Когда стоит выбор, что смо-
треть, Английскую премьер-лигу 
или Российскую - я смотрю наш 
футбол, между выбором Премьер 
- лиги и игрой Второй лиги - вы-
бираю матч с участием «Истры». И 
всегда, при возможности, наблю-
даю за играми первенства райо-
на. Поверьте, это очень интерес-
но! Те же, кто видел такие матчи 
как : «Истра» - « Дедовск», «Дедовск» 
- «Автомобилист», «Колос» - «Истра», 
«Дедовск»-«Колос», «Дедовск» - МКУ,  
«Мэйджор» - «Колос» и многие дру-
гие согласятся, что это были встре-
чи более чем достойных сопер-
ников! Потрясающие эмоции, 
великолепные комбинации, це-
лая гамма разнообразных финтов 
и чудо - голы. Например гол игро-
ка из Дедовска Артёма Южикова - и 
в Премьер-лиге такой увидишь не-
часто – с 30 метров, с ходу, в даль-

нюю «девятку»! А суперполузащита 
«Истры»-2 от ажурных комбинаций 
которой голова порой шла кругом! 
А нападающий «Колоса» Алексей 
Кулеметьев 43 раза глубоко огор-
чивший вратарей соперников!

За последние годы в районе за-
метно вырос интерес к футболу. 
В этом заслуга и нашего и блестя-
ще выступающего на высшем уров-
не Широкова, и представляюще-
го наш край ФК «Истра». Именно 
на них равняются молодые игро-
ки и первые надежды уже робко, 
но пробиваются к уровню команд 
мастеров.

Результаты же нашего родного 
первенства таковы:

Первое место - «Колос» п. 
Глебовский, Комбинат хлебо-
продуктов - 46 очков; трене-
ры А.А.Гришин, А.Н. Андреенко. 
Второе место - «Истра-2», тренер 

С. В. Голованов, - 45 очков; брон-
зу получил «Дедовск», тренер А.В. 
Моргунов, – 45 очков. Команда 
«Истра-2» выше в таблице по доп.
показателям.

По итогам сезона первую груп-
пу покидает команда «Пламя», быв-
ший неоднократный победитель 
первенства района и обладатель 
Кубка, которая в этом сезоне не 
смогла проявить лучших бойцов-
ских качеств.

Коротко о победителях. «Колос», 
проиграв первые две игры, в даль-
нейшем потерял лишь 2 очка в 16-
ти турах, проявив волю к победе. 
Сбалансированная игра во всех 
линиях позволила команде шаг-
нуть на первую ступень пьедеста-
ла. Помимо игровых качеств, хочу 
отметить отношение ребят к сво-
ему полю на стадионе «Глебовец» 
- в это аномально жаркое лето, на 
протяжении полутора месяцев, 
они сами приобрели поливальную 
установку, дежурили по ночам, пе-
реставляя установку каждые 2-3 
часа, обеспечивая нормальный 
рост травы и, как следствие, хоро-
шие условия для тренировок и игр.

В короткой статье трудно рас-
сказать обо всем интересном, что 
происходит в играх Первенства 
района по футболу. А чтобы быть 
в курсе и видеть всё своими глаза-
ми - приходите на футбол и болей-
те на здоровье! Похоже, в будущем 
сезоне будет еще интереснее...

Александр ЕФИМЕНКО, 
член Совета Федерации 

футбола района

ПЕРВЕНСТВО

Чемпионы из Глебовки

УСПЕХ

НАГРАДЫ ГУБЕРНАТОРА 
Истринским спортсменам вручили знаки отличия
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Истринские духовики 
вернулись из немецкого 
Бад Орба, где отлично 
выступили на 
традиционном – десятом 
по счёту - фестивале 
духовых оркестров. 
Подробнее о поездке и 
планах на будущее нам 
рассказал руководитель 
оркестра Юрий Здрогов.

З
наете, что хочется отме-
тить прежде всего и что 
было особенно прият-

ным? Везде, где бы мы ни были 
– необыкновенно тепло вспо-
минали Романа Олексюка. 
Горько говорить о Романе 
Дмитриевиче в прошедшем 
времени даже год спустя после 
его ухода, ведь он был фигурой 
творчески мощной и знаковой, 
его очень любили, – сказал 
Юрий Здрогов, который, не-
смотря на очень молодой воз-
раст (ему всего 26 лет), вполне 
успешно стал работать в долж-
ности руководителя прослав-
ленного далеко за пределами 

Подмосковья духового коллек-
тива. – Нас приняли превос-
ходно, хотя для меня это был 
первый опыт такого серьёз-
ного выступления в должно-
сти дирижёра, и не скрою, что 
в душе переживал; но коллек-
тив справился с поставленной 
задачей.  

Истринские духовики по-
сетили Международный фе-
стиваль духовых оркестров 
в Бад Орбе, который прово-
дится в этом немецком горо-
де округа Майн-Кинциг два 
раза в год. Автобусы предо-
ставило Истринское АТП. По 
пути в Германию заехали в го-
род Лобез в Польше, где у на-
ших духовиков есть друзья, 
которые их прекрасно приня-
ли, оркестранты дали концерт 
и отправились дальше. На об-
ратном пути дали концерт в 
Белоруссии, в Столбцах  (там 
были удостоены Почётного 
диплома «За вклад в междуна-
родное развитие духовой му-
зыки»), с белорусскими духо-
виками из Столбцов и Пинска 

наши оркестранты давно и 
крепко дружат.  

- Считаю, что мы выступили 
достойно. По-другому просто 
не могло быть, – говорит но-
вый дирижёр. – Хотя этот год 

для нас был очень сложным, 
пожалуй, самым сложным и 
для меня за все 15 лет, что я 
играю в оркестре. 

Тем не менее депрессия по-
сле безвременной кончины 

любимого дирижёра долго не 
длилась, да и сам Олексюк за-
тянувшейся скорби и творче-
ского бессилия духовиков не 
одобрил бы, Юрий Здрогов в 
этом уверен. Кстати, именно 
Роман Олексюк готовил пер-
спективного юношу на долж-
ность дирижёра в последние 
годы своей жизни. Чувствовал, 
наверное, что у талантливо-
го Здрогова всё получится. 
Юрий окончил музыкальную 
школу по классу баяна, а в ор-
кестр пришёл совсем юным 
ещё в 1995 году, кстати, и те-
перь новый дирижёр продол-
жает играть в своём же орке-
стре на баритоне. Мало помалу 
у него стало всё получаться, ди-
рижёр выделял Здрогова, пору-

чил ему руководство молодёж-
ным Биг-бэндом, направил на 
учёбу в рамках губернатор-
ской программы в Московский 
Государственный университет 
культуры и искусств, где Юрий 
постигает тонкости дирижёр-
ского искусства. 

- Юра, а как вас воспри-
нял коллектив в новой 
должности?

- Когда  играешь вместе с 
коллективом столько лет, то 
приобретаешь уже не коллег, а 
настоящих друзей. В оркестре 
у всех сложились добрые взаи-
моотношения, понимаем с му-
зыкантами друг друга с полу-
слова, без этого достичь успеха 
или держать высокую планку 
мастерства невозможно. 

- О чём вы мечтаете, как 
руководитель? Чего бы хоте-
лось добиться?

- Большей сыгранности. А 
мечтаю о том, чтобы продол-
жать дело Романа Дмитриевича, 
чьё имя теперь носит наш ор-
кестр. Не потерять прежние 
контакты и наработки, приоб-
ретать новые, увеличивать и 
разнообразить репертуар, по-
вышать исполнительское ма-
стерство, концертировать и га-
стролировать, ездить к нашим 
друзьям в города-побратимы, и 
конечно, готовиться к нашему, 
истринскому фестивалю духо-
вых оркестров – это тоже дети-
ще Романа Дмитриевича, ведь 
в будущем году Истра отметит 
230-летний юбилей. 

Екатерина КАПРАЛОВА, 
фото предоставлено 

оркестром

КОНТАКТЫ

Юрий Здрогов: 

«ЭТОТ ГОД ДЛЯ НАС БЫЛ СЛОЖНЫМ»

С 1997 года истринский народный 
духовой оркестр неоднократно уча-
ствовал в раз личных международных 
фестивалях, праздниках духовой му-
зыки в Германии, Поль ше, Франции, 
Италии, Испании.  В 1998 году при ор-
кестре создан ансамбль барабанщиц-
мажореток, который повсюду сопро-
вождают оркестр - и на районных 
мероприяти ях, и в дальних зарубеж-
ных поездках, выступая на плац-

концертах. Недавно дебютировал и 
молодёжный Биг-бэнд под управлени-
ем главного дирижёра оркестра Юрия 
Здрогова. 

Сегодня в репертуаре оркестра око-
ло 300 самых разных произведений, 
но духовики продолжают расширять 
репертуар и берут в работу совершен-
но новые крупные концертные произ-
ведения – надо идти в ногу со време-
нем. С ходу, с лёту оркестранты могут 

исполнить примерно 25 произведе-
ний, самых популярных, любимых, ко-
торые стали их визитной карточкой, 
которых от них ждут поклонники. 
Репертуар стал сложнее, и музыканты 
это только приветствуют. Сам Юрий 
Здрогов признаётся, что у него есть 
любимые композиции: попурри на 
темы песен Александра Зацепина и пе-
сен о Москве. Они у оркестра в посто-
янной программе выступлений.

На днях в посёлке Агрогородок 
в КДК «Ермолинский» состоялся 
концерт, посвященный 
Дню пожилого человека. 
По сложившейся традиции 
для участия в программе 
были приглашены ученики 
Истринской музыкальной 
школы. На приглашение 
с радостью откликнулись 
педагоги Татьяна Голубкова и 
Вера Фокина.

Концерт открыла победи-
тель конкурса «Хрустальный го-
лос Подмосковья – 2006», лауреат 
Десятого Московского областного 
фестиваля-конкурса студенческо-
го творчества «Студенческая вес-
на – 2005» Ольга Данилина с ро-
мансом «Напрасные слова». Юные 
музыканты играли с неподдель-
ным воодушевлением: пиани-
сты – Анастасия Климова, Мария 
Фалунина, Полина Свищева; домри-
сты  – Светлана Полякова, Дарья 
Яцук, Мария Володина; аккордеони-
сты – Яна Подгороднева, Виолетта 
Габа, Илья Григорьев, Сергей 
Цирулёв, Николай Веринин; скрипа-
чи – Александра Стихальская, Алиса 
Брукс; трубач – Максим Стрельцов. 
Репертуар концерта был разноо-
бразным: от чешской народной пес-

ни «Спи моя милая» до «Польки» 
из балета «Буратино», от «Скерцо» 
Ефимова до «Хабанеры» из оперы 
«Кармен». Звучали русские, украин-
ские, белорусские народные песни, 
блистательно исполненные малень-
кими музыкантами.

Задорный номер «Королева кра-
соты», исполненный коллекти-
вом эстрадно-спортивного танца 
«Ассорти» (руководитель – Ирина 
Феоктистова, Глебовский) сменил-
ся русской народной песней «Вот 
кто-то с горочки спустился», испол-
ненный солисткой фолк-шоу груп-
пы «Дикий мёд» Ириной Гусевой. 

Лирическую нотку концерту придал 
танцевальный номер «Позарастали 
стёжки-дорожки» от Ирины Ревенко. 
В исполнении Евгении Филиновой 
прозвучала песня «Любовь волшеб-
ная страна». Хочется выразить благо-
дарность всем участникам концерта 
за их прекрасные выступления.

ОТДОХНУЛИ ДУШОЙ И НА 
МГНОВЕНЬЕ ПОМОЛОДЕЛИ

В дедовском  детском саду № 29 
«Светлячок» в честь дня пожило-
го человека  воспитанники в тор-
жественной обстановке тепло и 
искренне поздравили любимых де-
душек и бабушек. 

С любовью и огромным интере-
сом смотрели гости на внучат, ко-
торые с удовольствием демонстри-
ровали таланты и способности, 
слушали посвящённые им стихот-
ворения, смотрели, как чудесно 
станцевали непростую в движениях 
«польку» танцоры подготовитель-
ной группы, как здорово исполнили 
русский народный танец с платка-
ми детки из старшей группы, кото-
рые совсем по-взрослому выглядели 
в сарафанах и косоворотках… 

В финале организаторы и веду-
щие мероприятия Елена Сурова и 
Лидия Отт обратились с поздрав-
лениями и пожеланиями к старше-

му поколению здоровья, радости и 
счастья от всего дружного коллек-
тива детского садика. В свою оче-
редь и от гостей прозвучали слова 
благодарности и признательности: 
«На концерте мы отдохнули душой 
и на мгновенье помолодели» - с ра-
достью делились происходящим ба-
бушки и дедушки.

Меняет цвет природа, 
Меняется погода,
И солнцу золотому
Идут дожди вослед,
А за теплом - ненастье,

За горем будет счастье,
И молодость на старость 
Меняет человек.
Так жизнь идет по кругу,
Года спешат друг к другу,
Но радостью, надеждой
Наполнен год и век.
И в день осенний яркий
Прими цветы, подарки,
Наш пожилой любимый,
Наш добрый человек

  Е. ФИЛИНОВА, 
Андрей ПОСПОЛИТАК, 

фото предоставлено авторами

КОНЦЕРТЫ

Праздник чуткости и внимания  

ФАКТЫ
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Калифорния поможет 
развитию «Сколково» 

11 октября 2010 года президент 
Российской Федерации Дмитрий Медведев 
вместе с губернатором штата Калифорния 
(США) Арнольдом Шварценеггером и гу-
бернатором Московской области Борисом 
Громовым посетил инновационный 
центр «Сколково» в Одинцовском райо-
не Подмосковья, где высокие гости обсу-
дили возможность участия представите-
лей научных кругов и бизнес-сообщества 
Калифорнии в развитии инновационного 
центра в Сколково. 

 «Я считаю, что у президента есть чёткое 
видение относительно развития России, 
относительно диверсификации её эконо-
мики, мы будем рады помочь вам на этом 
пути», - заявил в своём выступлении гу-
бернатор Калифорнии на встрече в под-
московном инновационном центре. 

В свою очередь Дмитрий Медведев от-
метил, что российский бизнес не готов 
пока вкладывать средства в рисковые ин-
новационные отрасли. Между тем, «очень 
важно, чтобы люди чувствовали интерес 
к созданию и внедрению новых техноло-
гий, чтобы была мотивация начинать свой 
бизнес с нуля, рисковать и добиваться вы-
игрыша», - подчеркнул президент России. 
Для создания подобного рода проектов, 
по мнению Дмитрия Медведева, необхо-
димо создавать соответствующий бла-
гоприятный «климат». Глава государства 
выразил надежду на то, что такой кли-
мат будет создан и станет способствовать 
успеху подмосковного инновационного 
центра «Сколково». 

Пресс-служба губернатора 
Московской области

Визит Патриарха

10 октября Патриарх Московский и 
Всея Руси Кирилл посетил Орехово-
Зуево. Его Святейшество встретил-
ся с прихожанами на площади собора 
Рождества Богородицы, отслужил в этом 
храме Божественную Литургию, а также 
посетил храм Святых Новомученников 
Орехово-Зуевских, возложил венки к обе-
лиску воинам, погибшим в годы Великой 
Отечественной войны, и встретился с ду-
ховенством, педагогами и общественно-
стью города во Дворце спорта «Восток».

Во время официального визита Его 
Святейшество Патриарха Кирилла со-
провождали Управляющий Московской 
Епархией Русской православной церкви 
митрополит Крутицкий и Коломенский 
Ювеналий и первый заместитель 
Председателя Правительства Московской 
области Игорь Пархоменко.

Пресс-служба губернатора 
Московской области

Владислав Третьяк научит 
школьников вратарскому 

искусству

С 19 по 23 октября в Дмитрове прези-
дент Федерации хоккея России традицион-
но проведет «Школу вратарей Владислава 
Третьяка». 

В этом году голкиперы 1995 и 1996 го-
дов рождения из детско-юношеских хок-
кейных школ приедут со своими настав-
никами и, в течение пяти дней будут 
изучать особенности вратарского искус-
ства от лучшего вратаря по версии ИИХФ, 
трехкратного олимпийского чемпиона, 
многократного чемпиона мира и Европы 
– Владислава Третьяка. Президенту ФХР 
будут помогать в организации трениро-
вочного процесса и работы 10 лучших 
тренеров вратарей, сообщает официаль-
ный сайт ФХР. 

Соб. инф.

В Южной Америке в 
ночь на среду началась 
беспрецедентная 
операция по поднятию 
на поверхность 33 
шахтеров, которые 
69 суток провели на 
глубине в 700 метров. 

Ж
ители всей плане-
ты могли наблю-
дать эту процеду-

ру в прямой трансляции 
по телевизору. В 00:10 
(7:10 мск) Капсулу с пер-
вым горняком – 31-летним 
Флоренсио Авалоса спа-
сатели встретили радост-
ными криками. Пару ми-
нут понадобилось, чтобы 
освободить его из ремней, 
которыми он был пристег-
нут внутри капсулы. После 
этого к отцу подбежал, ры-
дая, 7-летний сын Байрон. 

Вторым освобожден-
ным спустя час стал 39-
летний Марио Сепульведа. 
Он был поднят за 16 ми-
нут. Третьим в 2:10 (9:10 
мск) был поднят 52-летний 
Хуан Ильянес. А еще через 
час на поверхность вышел 
23-летний Карлос Мамани. 
Он встал на колени перед 
собравшимися. Следом 
телекамеры запечатле-
ли его поцелуй с женой. 
«Фантастическая картин-

ка!» – не могли удержать-
ся телевизионные коммен-
таторы. Врачи укладывали 
спасенных на носилки, на-
крывали шерстяными оде-
ялами и отправляли в го-
спиталь вертолетом. 

С самого начала опе-
рации около шахты де-
журил президент Чили 
Себастьян Пиньера вместе 
с супругой.

Они обнимались с каж-
дым освобожденным гор-
няком. В перерывах прези-
дент приходил в большую 
палатку, где ждали своих 
родных семьи горняков, 
поддерживал нервничаю-
щих людей беседой.

Власти страны серьез-
но подошли к безопасно-
сти. Они оградили вход 
в шахту от журналистов, 
которые – более тыся-
чи человек во всего мира 
– планировали осве-
щать операцию. Вместе с 
тем для СМИ был предо-
ставлен доступ к прямой 
трансляции, она велась с 
нескольких камер, причем 
одна из них была установ-
лена в пещере горняков. 

Больше всего внима-
ния было уделено здоро-
вью шахтеров. Некоторое 
время им придется но-
сить плотно прилега-

ющие к коже солнеч-
ные очки – за два месяца 
под землей их глаза от-
выкли от яркого све-
та. Людям пришлось на-
девать теплые куртки, 
так как внизу было око-
ло +30, а на поверхно-
сти сейчас около +3 гра-
дусов. За пару дней перед 
поднятием шахтеры сели 
на специальную жидкую 

диету, разработанную 
специалистами NASA, а 
перед погрузкой в капсу-
лу выпили аспирин, ко-
торый поможет снизить 
последствия от смены 
давления.

«Вообще шахтеры вы-
глядят более спокойны-
ми, чем мы», – пошутил 
присутствующий на опе-
рации министр здраво-

охранения Чили Хайме 
Маналич.

Власти тем временем 
приняли решение закрыть 
аварийную шахту.

Анастасия Берсенева,
Газета.Ру

(публикуется с 
сокращениями)
Фото ИТАР-ТАСС

Во вторник президент 
встретился с экспертами 
по вопросам дорожного 
строительства и экологии, 
чтобы обсудить судьбу 
Химкинского леса, через 
который предполагалось 
провести платную 
автомагистраль Москва 
— Санкт-Петербург.

В конце лета Медведев оста-
новил вырубку леса, к борьбе за 
сохранение которого подклю-
чились радикалы, разгромив-
шие администрацию Химок, 
несистемная оппозиция, рок-
музыканты, в частности лидер 
ДДТ Юрий Шевчук, и даже пар-
тия «Единая Россия».

Совещание с экспертами 
Медведев анонсировал во вре-
мя встречи с рок-музыкантами, 
состоявшейся в понедельник. «Я 
хочу наконец экспертов послу-
шать, потому что они там зару-
бились не на шутку», — сказал 
президент музыкантам.

Необходимость встречи с экс-
пертами возникла после того, 
как судьбу леса не смогла ре-
шить Общественная палата. Там 
16 сентября прошли итоговые 
слушания о строительстве трас-
сы, про которые собеседник в 
Кремле прежде говорил, что 
именно эти слушания «станут 
решающими».

В итоге ОП лишь направила в 
Кремль стенограмму слушаний 

и рекомендацию провести до-
полнительную встречу с экспер-
тами, рассказали ранее «Газете.
Ru» в Общественной палате.

Экспертов на встре-
чу с Медведевым собирало 
Экспертное управление админи-
страции президента, рассказал 
«Газете.Ru» источник в АП. Это 
люди, которые «занимаются об-
суждаемой проблемой профес-
сионально», пояснил источник.

В Кремль были приглашены на-

учный руководитель НИИ транс-
портного и дорожного хозяйства 
Михаил Блинкин (ранее активно 
выступал против строительства 
трассы через лес), гендиректор 
ОАО «ГипродорНИИ» Олег Шахов, 
первый заместитель председате-
ля правления ГК «Российские ав-
томобильные дороги» Сергей 

Кельбах, заместитель генераль-
ного директора ГУП «Научно-
исследовательский и проектный 
институт генплана г. Москвы» Алла 
Меламед, профессор Московского 
автодорожного государственно-
го технического университета 
Антон Гейдт и руководитель лесно-
го отдела международной неком-
мерческой неправительственной 
организации «Гринпис» Алексей 
Ярошенко (также входил в группу 
защитников леса).

Эксперты начали спорить о 
различных вариантах проклад-
ки трассы еще до прихода пре-
зидента. В начале встречи пре-
зидент пояснил, что «хотел бы 
в неэмоциональном ключе по-
слушать аргументы в пользу из-
бранного маршрута или про-
тив него». «Я хотел бы, чтобы 

вы познакомили меня со своей 
точкой зрения. Я хотел бы это 
сделать непублично, с приведе-
нием тех аргументов, которые 
вы посчитаете правильным ис-
пользовать», — сказал Медведев, 
и прессу попросили выйти.

По окончании встречи Блинкин 
сказал, что участники решили не 
раскрывать прессе детали разго-
вора. «Президент просто выслушал 
экспертов, очень серьезно и вни-
мательно. Сталкивал разные точки 
зрения, говорил: «Вот вы говорите 
то-то, а вы — то-то», — он явно хо-
тел набрать экспертную информа-
цию», — сказал собеседник «Газеты.
Ru». У президента «не было ника-
кой предвзятости», а в совещании 
«не было никакой политики», счи-
тает Блинкин.

Не исключено, что после экс-
пертов президент может прове-
сти аналогичные беседы с члена-
ми правительства.

«Правительство будет ждать по-
ручения от президента на этот 
счет (по поводу трассы Москва 
— Санкт-Петербург)», — ска-
зал «Газете.Ru» пресс-секретарь 
премьер-министра Владимира 
Путина Дмитрий Песков. «В любом 
случае решение будет принимать 
президент», — отметил он.

Светлана Бочарова, 
Алия Самигуллина 

Газета.Ру
(публикуется с 

сокращениями)
Фото ИТАР-ТАСС

МИР

ШАХТЕРЫ ВЫХОДЯТ РАЗ В ЧАС

СТРАНА

Медведев в лесу
Президент ушел думать о судьбе Химкинского леса
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Банк обслуживает 55 ты-
сяч корпоративных и более 1,5 
млн. частных клиентов, предла-
гая разнообразный спектр услуг 
по депозитам, управлению сред-
ствами, финансированию, ипо-
течному кредитованию, об-
служиванию банковских карт.                                                                                                          
Администрация большое внима-
ние уделяет вопросам жилья для 
молодых семей. Для помощи им 
создана специальная программа 
«Обеспечение жильём молодых се-
мей». В рамках реализации выбра-
ны наиболее надёжные партнеры, 
среди них – Истринский фили-
ал Банка «Возрождение», который 
доказал, что может работать ста-
бильно во всех сложных экономи-
ческих ситуациях. Хотим поблаго-
дарить администрацию района за 
доверие, оказанное нам.

Банк активно участвует в реали-
зации этой программы. Учитывая 
широкую линейку кредитных про-
дуктов, мы подбираем индивиду-
альные условия для каждого заем-
щика и ни один клиент не ушёл от 
нас, не получив финансовую под-
держку. Отметим, что благодаря 
профессионализму сотрудников 
администрации, банк качествен-
но и быстро помог 22-м молодым 
семьям улучшить жилищные усло-
вия. Кроме того, Истринский фи-
лиал принял участие в аукционе 
по предоставлению кредита ад-
министрации района на покры-
тие дефицита бюджета, в котором 
было выиграно два лота, сроком на 
год. Выдача кредита была проведе-
на в кратчайшие сроки. Результаты 
работы показали, что филиал спо-
собен решать сложные задачи в 
условиях неблагоприятной макро-
экономической ситуации. Нам до-
веряют свои сбережения жители 
Истринского края: учитывая по-
требности клиентов, мы возобно-
вили программу кредитования но-

востроек, увеличив срок до 30 лет; 
процентная ставка при этом сни-
жена до 10,55%, первоначальный 
взнос уменьшен до 30%. 

Внедрена программа льготного 
кредитования автомобилей, произ-
водимых на территории РФ. Ставка 
снижена до 10%, первоначальный 
взнос - до 15 процентов. История 
Истринского филиала неразрыв-
но связана с историей района. На 
протяжении всех этих лет адми-
нистрация имела надёжного фи-
нансового партнёра в лице Банка 
«Возрождение», который не раз пре-
доставлял  кредиты  для финан-
сирования социальных программ,  
также пенсионным и социальным 
фондам. Банк «Возрождение» даже в 
самые трудные для себя годы не по-
терял чувство ответственности пе-
ред обществом, а значит, уважение и 
доверие жителей Истринского рай-
она. Основу успеха в любом деле 
составляют специалисты. Во гла-
ве нашего коллектива трудятся не 
просто руководители подразделе-
ний и служб, а слаженная коман-
да единомышленников. В нашем 
Банке опытные, грамотные специа-
листы. Особенно хочется выделить 
тех, кто посвятил двадцать лет сво-
ей жизни Банку «Возрождение»: это 
главный бухгалтер  Е.В. Петрушина, 
главный специалист по финансово-
му контролю Н.В. Реброва, старший 
бухгалтер С.В. Садчикова, старший 
кассир Л.В Худова, старший бухгал-
тер Т.В. Павлова, старший кассир  
В.И Негодова, ведущий специалист 
ОКБ  И.В. Конова, ведущий специа-
лист  ООЮЛ Е.Н. Карелина, инспек-
тор последконтроля В.Е. Володина. 
В  настоящее время они продолжа-
ют плодотворно трудиться  и пере-
дают свой богатый опыт и знания 
молодому поколению. С глубоким 
уважением поздравляем наших ру-
ководителей, которые сейчас нахо-
дятся на заслуженном отдыхе: Веру 

Александровну Улитину, главного 
бухгалтера Людмилу Николаевну 
Сарычеву.

Из года в год Банк «Возрождение» 
признаётся одним из лидеров рос-
сийского финансового института 
по уровню корпоративного управ-
ления. Главная ценность банка - от-
ношения с клиентами. Наш слоган 
- «Банк, который всегда с тобой» - 
полностью это отношение отража-
ет. Мы – банкиры; не спекулянты, не 
инвесторы. Клиенты - наш главный 
актив. Все наши условия направле-
ны на то, чтобы нашим клиентам 
было удобно и надежно с нами ра-
ботать. Для клиентов Банка созданы 
программы льготного кредитова-

ния, которые позволяют им обучать 
своих детей, улучшать жилищные 
условия, покупать новые автомоби-
ли. Это способствует улучшению 
благосостояния жителей района. В 
отличие от многих банков, которые 
отказались от розничного кредито-
вания, Банк «Возрождение» остаётся 
верен своим клиентам и предлагает 
широкую линейку продуктов кре-
дитования.  Долгосрочная стабиль-
ность всегда была для нас важнее 
сиюминутной прибыли.  

В условиях нестабильной экономи-
ческой ситуации в нашей стране по 
итогам 2009 года Банк «Возрождение»  
входит в топ-10  крупнейших бан-
ков России: по количеству пластико-
вых карт в обращении, по депозитно-
му портфелю физических лиц (а это 
говорит о доверии со стороны насе-
ления), по объёмам выданных креди-
тов малому и среднему бизнесу. Это 
оправдывает оказанное доверие и ка-
чество взаимоотношений с клиента-
ми на основе ценностных ориенти-
ров – отзывчивости, человечности, 
надёжности. Банк «Возрождение» за 
год поднялся на 134 позиции в рей-
тинге 500 крупнейших банков мира 
по стоимости брэнда. В  течение 
года банк стал еще более тесно вза-
имодействовать с клиентами, пыта-
ясь максимально учесть их интересы 
в непростой экономической ситуа-
ции и предложить индивидуальное 
решение.

Одним из важнейших направле-
ний нашей работы является кре-
дитование  малого и среднего биз-
неса, составляющих основу наших 
корпоративных  клиентов. На про-

тяжении многих лет мы обслужива-
ем розничных клиентов. Банк вклю-
чен в систему страхования вкладов 
и занимает 12- е место среди круп-
нейших отечественных операто-
ров рынка по привлечению средств 
частных лиц. В своей работе мы ис-
пользуем передовые технологии , на 
базе которых разрабатываем своим 
клиентам наиболее современные 
продукты из существующих на рын-
ке. У банка одна из самых длитель-
ных акционерных историй на рос-
сийском рынке. Сегодня акционеры 
банка «Возрождение» - это более де-
вяти тысяч физических и юридиче-
ских лиц, многие из которых ста-
ли владельцами акций банка более 

десяти лет назад. Приоритет бан-
ка -  предоставление комплексно-
го банковского обслуживания для 
юридических и физических лиц, 
улучшение качества сервиса с целью 
укрепления конкурентоспособно-
сти и развитие брэнда. 

Мы намерены существенно ак-
тивизировать операции в области 
кредитования клиентов. Ипотечное 
кредитование находится в фокусе 
нашего внимания. Кроме того, банк 
намерен сохранить позиции в топ-
15 крупнейших российских банков 
по объему розничных депозитов, 
которые формируют более полови-
ны пассивов Банка «Возрождение». 

В основе деятельности банка 
«Возрождение» лежит высокое каче-
ство взаимоотношений с клиента-
ми на основе ценностных ориенти-
ров – отзывчивости, человечности, 
надёжности. Важнейшим пунктом 
стратегии является создание эф-
фективной сети продаж, удобной и 
доступной для клиентов банка. Банк 

ориентируется на расширение бан-
коматной сети  в регионах присут-
ствия, превращая каждый банкомат 
в многофункциональный пункт кру-
глосуточного автоматизированного 
обслуживания. Однако  с внедрени-
ем новых технологий  все большее 
количество операций банк перено-
сит в интерактивную сферу,  делая 
их доступными по сети Интернет и 
каналам мобильной связи. 

Как судьба корабля зависит от 
капитана, так и деятельность ор-
ганизации – от   профессионализ-
ма и умения работать в команде её 
сотрудников, от навыков и опыта 
её менеджера. Здесь не обойтись 
без хороших коммуникативных 

способностей: умения устанавли-
вать контакты как делового, так и 
межличностного характера. Ещё 
важная характеристика менедже-
ра -  нацеленность на успех. Всеми 
этими качествами наделён персо-
нал  Истринского  филиала  Банка 

«Возрождение».  Успех банковско-
го учреждения зависит от спо-
собностей персонала внедрять 
инновации, предоставлять высоко-
качественный клиентский сервис, 
а также оставаться преданными и 
лояльными к своему банку даже в 
самые трудные для него времена. В 
нашем банке работают истинные 
профессионалы.  

Благодарим вас за поддержку и 
доверие  к банку «Возрождение». 
Мы высоко ценим ваше отноше-
ние к нам, и это дает нам важ-
нейший стимул для уверен-
ного  движения вперед! Банк 
«Возрождение» - банк, который 
всегда с тобой!

РЕКЛАМА

БАНК «ВОЗРОЖДЕНИЕ»: 
20 ЛЕТ СО ДНЯ СОЗДАНИЯ

12 октября исполнилось двадцать лет со дня проведения 
учредительной конференции, на которой было принято ре-
шение о создании банка «Возрождение». Банк «Возрождение» 
ведёт свою историю с апреля 1991 года. Сегодня это один из 
крупнейших кредитных институтов страны, который уже на 
протяжении 20 лет уверенно входит в топ-30 российского бан-
ковского сектора. Филиальная сеть насчитывает 169 офисов 
и более 680 банкоматов в 20–ти регионах страны. Ключевой 
регион – Московская область, где расположен 101 офис и 400 
банкоматов. 

ФАКТ

В наиболее сложной ситуации оказался бизнес в условиях нестабиль-
ной экономической ситуации. Не подвергая риску устойчивость банка, мы 
стремились выработать механизмы  решения возникавших затруднений и 
укрепить партнерские отношения. Банк «Возрождение» получил премию 
«Финансовая жемчужина России»  в номинации «Самый широкий спектр 
услуг». Банк отмечен журналом «Эксперт» как один из трех лучших россий-
ских банков в сфере кредитования малого и среднего бизнеса. Банк эмити-
ровал  225 тысяч новых дебетовых карт, общее число держателей банковских 
карт (включая кредитные) возросло до 1.35 млн.человек. В условиях непро-
стой  экономической ситуации Банк  пошел  на дополнительные расходы,  
разработал два продукта:  новый вклад «Банкоматный» и «Таможенная кар-
та»,  которые можно открыть через любой банкомат банка «Возрождение». 



Ошибкой будет полагать, что 
работы на участке завершаются 
в сентябре, однако так 
думают многие огородники-
новички. На 6 сотках всегда 
найдётся занятие, даже если на 
градуснике устойчивый минус. 

В САДУ 
В первой декаде месяца заверши-

те сбор плодов зимних сортов. Все 
повреждённые и битые плоды  - на 
переработку, а здоровые — на хра-
нение. В это же время проведите пе-
ресадку взрослых деревьев и моло-
дых. Продолжайте осмотр штамбов 
и скелетных ветвей, заделывайте 
на них трещины и дупла, очисти-
те старую кору и дезинфицируйте 
их 5-процентным раствором желез-
ного купороса. Перед тем, как пере-
копать на зиму сад, внесите органи-
ческие и минеральные удобрения. 
Перекопанную поверхность грабля-
ми не разравнивайте. Пока не от-
ключили водопровод, сад, если он 
расположен не на влажных почвах, 
надо обильно полить. Особенно это 
важно сделать после засушливо-
го лета и осени, а также после съё-
ма большого урожая. Лето, как, на-
верное, помнят наши читатели, 
было ужасным, и людям, и расте-
ния, да всему живому пришлось туго. 
Проверьте также состояние плодов 
в хранилище. Если температура в 
нём не снизилась до 2° С, проветри-
те помещение.

В ОГОРОДЕ 
Торопитесь завершить уборку кор-

неплодов, используйте каждый сол-
нечный день. Не забудьте насушить 
на зиму белых кореньев петрушки, 
сельдерея. Растения многолетников 

очистите от старых листьев, про-
рыхлите и подкормите — подсыпь-
те под растения компостную землю, 
предварительно добавив в неё золу 
(литровую банку на ведро земли).

Цветную капусту, не успевшую 
сформировать головки, установите 
для доращивания в парник. Её можно 
прикопать с кочерыжками и в подва-
ле, где хранятся в земле корнеплоды 
петрушки и сельдерея с зеленью. Там 
же можно прикопать и лук-порей. 
Закончив уборку всех овощей, убе-
рите с участка растительные остат-
ки и залежавшиеся кучки прополо-
тых сорняков. Наметьте, как лучше 
разместить культуры на следующий 
год с учётом лучших предшествен-
ников. В зависимости от того, какие 
культуры будут размещены, на де-
лянки внесите удобрения и переко-
пайте их. Осенняя перекопка будет 
способствовать гибели многих вре-
дителей и большему накоплению 
влаги в почве.

Со второй половины октября го-
товьте делянки для посева огородных 
культур под зиму. Их лучше разме-
щать на высоких участках с рыхлой 
плодородной землёй или на грядах, 
где почва весной быстрее прогрева-
ется и просыхает.

Под зиму сейте морковь, петрушку, 
свеклу, укроп, шпинат, редис, салат, 
лук-чернушку, сажают чеснок, лук-
севок (размером не более 1 см в ди-
аметре). На посев используйте сорта: 
моркови — нантская, которая бы-
стрее других завязывает корнеплод; 
свеклы — подзимняя с повышенной 
устойчивостью растений к стрелко-
ванию; редиса — розово-красный с 
белым кончиком; салата — москов-
ский парниковый. Большое значение 
имеет срок посевов. Посеешь рано, 

семена могут прорасти и зимой по-
гибнуть. Если запоздаешь с посевом, 
то почва промерзнет и в нее трудно 
заделать семена. Посев нужно про-
водить поздней осенью, когда темпе-
ратура почвы понизится до 2—3°. Это 
обычно совпадает с началом утрен-
них заморозков. Можно высеять се-
мена и в промерзшую землю, засы-
пав их талой почвой. Норму высева 
семян при этом увеличивают в пол-
тора раза по сравнению с весенним 
посевом. Урожай от подзимнего по-
сева созревает на 10—15 дней раньше, 
чем при посеве весной.

Следите за температурой в подва-
лах и хранилищах. При высокой тем-
пературе наружного воздуха на день 

двери и форточки закрывайте, а на 
ночь открывайте. Позаботьтесь о за-
готовке камыша или соломы для но-
вых матов. 

В ЦВЕТНИКЕ 
В начале месяца завершите посад-

ку тюльпанов и других луковичных, 
пересадку и посадку многолетников. 
Если запоздаете с посадкой, они не 
успеют хорошо укорениться и будут 
хуже зимовать. До середины месяца 
выкопайте клубнелуковицы глади-
олусов. После просушки уберите их 
на хранение.

В конце месяца начните подго-
товку роз к зиме. До сильных за-
морозков пригните к земле штам-
бовые и плетистые розы. После 

заморозков в —4—7° обрежьте с 
кустов листья, бутоны, невызрев-
шие молодые побеги. Очищают 
землю от сорняков и листьев и 
при наступлении холодной по-
годы укрывают. Преждевременно 
укрытые розы хуже зимуют. 
Обрежьте стебли многолет-
них цветов и осторожно переко-
пайте в междурядьях почву, вно-
ся предварительно перегной. 
Выдерните стебли однолетних 
цветов и перекопайте участки. 
Готовьте почву для подзимних и 
ранневесенних посевов однолет-
них цветов. Обязательно просу-
шите клубни георгинов, клубнелу-
ковицы гладиолусов.

Оказывается, весенние 
и осенние заморозки 
бывают от двух причин: 
ночного земного 
излучения и вторжения 
значительных холодных 
масс воздуха из других 
районов. 

З
аморозки – опасная 
вещь, поэтому каж-
дый уважающий себя 

садовод-огородник должен 
знать этого грозного врага в 
лицо и уметь с ним бороть-
ся. Если говорить строго по 
научному, то дело обстоит 
так: С лучами Солнца льётся 
на Землю поток энергии, не 
зависящий от времени года. 
Часть энергии солнечных лу-
чей отражается атмосферой 
обратно в межпланетное про-
странство, часть поглощается 
атмосферой и часть достига-
ет поверхности Земли и по-
глощается ею. 

- Конечно, осенние замо-
розки не так страшны, как ве-
сенние, потому что природа 
готовится к зимнему покою, 
урожай в общем-то убран, но 
тем не менее, опасность осен-
них заморозков не надо пре-
уменьшать. Предлагаю начать 

разговор о заморозках и спо-
собах защиты в этом выпуске 
с того, что же на самом деле 
представляют собой пре-
словутые заморозки и отку-
да они берутся. В среднем за 
сутки каждый квадратный 
сантиметр поверхности по-
глощает около четырёх ки-
лоджоулей солнечной энер-
гии. Что такое килоджоули, 
думаю, разъяснять не надо 
– это проходят ещё в школе, 
– рассказывает наш давний 
друг и нештатный автор Вера 
Тихорецкая. Её огородни-
ческому опыту можно толь-
ко позавидовать. - Нагретая 
Земля в свою очередь излу-
чает энергию. С каждого ква-
дратного сантиметра земной 
поверхности это излучение 
составляет в среднем три 
кДж и около 0,5 кДж расхо-
дуется на нагревание воды, 
находящейся на земной по-
верхности. Получается рав-
новесие между приходом и 
расходом энергии на Земле 
(тепловой баланс), и сред-
няя температура Земли оста-
ётся постоянной (+ 15 °С). 
Однако, тепловое равнове-
сие Земли часто нарушается 
даже в течение суток. Днём, 

особенно летом, Земля по-
лучает больше энергии, чем 
сама излучает, и поэтому на-
гревается. Ночью, наоборот, 
поверхность Земли охлаж-
дается, потому что получает 
энергии (от атмосферы, а не 
от Солнца) меньше, чем из-
лучает. Разность между по-
чвенным и атмосферным 
излучениями называется 
эффективным излучением. 
Атмосфера играет огром-

ную роль в сохранении тепла 
Землёй. Днём она пропуска-
ет видимые солнечные лучи, 
а ночью атмосфера как бы 
прикрывает Землю одеялом 
- очень сильно задерживает 
невидимые тепловые пото-
ки, исходящие от поверхно-
сти Земли. В этом отношении 
атмосферу можно сравнить 
со стёклами оранжереи или 
парника, пропускающими 
видимые солнечные лучи, 

но не пропускающими не-
видимые, инфракрасные. Не 
будь атмосферы, темпера-
тура ночью на Земле всег-
да понижалась бы на не-
сколько десятков градусов. 
Большое изменение в тепло-
вой баланс Земли вносят об-
лака. Они задерживают лучи. 
Поэтому в пасмурный лет-
ний день прохладнее, чем 
в ясный. Зато в ясную ночь 
холоднее, чем в пасмурную. 
Заморозки могут наступить 
только в ясную ночь, когда 
тепловое излучение почвы 
больше, чем тепловое излуче-
ние атмосферы. 

- Вера Петровна, а влаж-
ность воздуха играет какую-
то роль?

- Обязательно, Екатерина. 
Если влажность велика и воз-
дух близок к насыщению па-
рами, то при понижении тем-
пературы воздух может стать 
насыщенным и начнет выпа-
дать роса. Но при конденса-
ции водяных паров выделяет-
ся энергия, поэтому воздух у 
поверхности почвы при обра-
зовании росы не будет охлаж-
даться ниже точки росы и 
вероятность наступления за-
морозка уменьшится. 

- Вывод?
- Вероятность заморозка за-

висит, во-первых, от быстроты 
понижения температуры и, во-
вторых, от влажности воздуха. 
Достаточно знать одно из этих 
данных, чтобы более или ме-
нее точно предсказать вероят-
ность заморозка. 

Если во время похолодания 
температура на почве падает 
до —1, —2°, заморозок считают 
слабым; до —3, —4° — сильным 
и, наконец, до —5, —8° — очень 
сильным. Для каждой культу-
ры существует критическая 
температура воздуха и поверх-
ности почвы, при наступлении 
которой растения гибнут от 
заморозка.

Во время заморозков, свя-
занных с ночным лучеи-
спусканием, стоит ясная, 
безветренная погода. Эти за-
морозки кратковременны и 
не достигают такой силы, как 
те, которые возникают в ре-
зультате возврата холодов. 
Последние продолжаются по 
нескольку суток, охватывают 
большие пространства и со-
провождаются сильными ве-
трами при облачном небе. 

(Окончание в следую-
щем номере)
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САД - ОГОРОД

РЕКЛАМА

СОВЕТЫ

ЗАМОРОЗКИ НАНОСЯТ УЩЕРБ

Материалы полосы подготовила Екатерина КАПРАЛОВА, 
фото из сети Интернет

НА ЗАМЕТКУ

Октябрьские заботы садовода
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Мы попросили рассказать об 
этом нашего нового автора, 
опытного врача-ветеринара  
Инну Забарскую. Она 
уверена в том, что основная 
ошибка, которую допускают 
владельцы котят, такова: 
берут слишком маленьких, 
начиная с месячного 
возраста. Такой котёнок не 
умеет есть сам, не приучен к 
лотку и не привит. 

- Чтобы быть уверенным, что 
малыш здоров, брать его нужно 
от заводчиков, через клуб. 

- Инна Львовна, но многие 
предпочитают покупать пу-
шистых деток отнюдь не в клу-
бах. Бывает, берут котика с 
рук, так жалко смотреть на не-
счастного зверька и на его порой  
не менее несчастного хозяина…

- Понимаю ваш вопрос. Сама, 
будучи страстной кошатницей, 
ещё в юности я делала так же. И 
тем не менее, сейчас как опыт-
ный специалист с многолетним 
стажем работы, хочу отговорить 
наших читателей от такого шага. 
Да, жалко, да мне всех жалко: и 
зверей, и людей. Но если вы се-
рьёзно настроены завести но-
вого члена семьи, а не просто 
поиграться с пушистым очаро-
вашкой, ни в коем случае не по-
купайте котят на рынках и в пе-
реходах! Брать надо только 
дважды привитого котёнка (при-
чём с момента второй прививки 
должно пройти минимум две не-
дели), то есть примерно в трёх-
месячном возрасте. 

- Вопрос от читательницы 
Людмилы из Истры: «Подобрали 
котика, как определить, сколь-
ко ему лет?»

- На самом деле только при-
близительно, даже если это будет 
делать ветврач. К примеру, зубы у 
кошек стираются не все сразу, а 

в определённой последователь-
ности. Если поверхность стёрта 
у всех резцов (не передние зубы) 
– кошке больше шести лет. С де-
сятого года жизни возраст мож-
но определять по числу выпав-
ших зубов.

- Нужно ли давать котёнку мо-
локо и как правильно кормить? 
Я часто  подкармливаю бездо-
мных кошек во дворе – молоч-
ком, колбаской. Едят всё, не жа-
луются, в глазах благодарность. 

- Доброта к братьям нашим 
меньшим – лучшее человече-
ское качество, на мой взгляд. 
Особенно хорошо поддержи-
вать бездомных животных вме-
сте с детьми – тогда они растут 
добрее, чувствительнее (только 
будьте начеку: если от бездомной 
кошки сложно ожидать агрес-
сию, то собака может и цапнуть, 
а стая бездомных собак – вооб-
ще полный кошмар, от них надо 

держаться подальше. Ну и про бе-
шенство забывать не стоит). Да и 
бездомным кисам всё вкусно, им, 
как говорится, не до жиру. Но я 
вас разочарую: основа кошкино-
го рациона – мясо, каши, овощи 
плюс витамины-минералы. Из 
молочных продуктов само моло-
ко есть нельзя – оно после месяца 
жизни уже не усваивается – мож-
но кефир, ряженку, нефруктовые 
йогурты, творог (всё кисломо-
лочное). Хлеб и мучные изделия, 
супы, изюм, авокадо, помидоры, 
картошку, колбасы, сосиски, ко-
сти, сахар, жареное мясо - давать 
нельзя!

- Наши читатели интересу-
ются: можно ли утром давать 
сухой корм, а вечером мясо? 

- Считается, что промышлен-
ный и натуральный корма несо-
вместимы. Так как под каждый 
тип кормления образуется опре-
делённый тип микрофлоры, ина-

че котика ждут диареи или за-
поры. Но бывает всякое, многие 
сочетают, а ведь объём потребля-
емой пищи бывает разный, а мы-
шечные стенки кискиного желу-
дочка должны прилегать к пище, 
иначе котёнок или слишком мно-
го ест, или ходит голодным. Я 
кормлю своих кошек покупным 
кормом, давно сделала вывод, что 
качественный корм не навредит, 
и в нём содержатся витамины. 
Он сбалансирован по всем пита-
тельным веществам. Не забывай-
те, что любой продукт, данный 
сверх, сбивает этот баланс, что 
ведёт к нарушению обмена ве-
ществ – в общем, всё как у людей. 
Поэтому либо кормите консер-
вами и сухим кормом, либо если 
вы готовите для зверя сами, поку-
пайте для него комплексные ви-
тамины. И помните, что главное 
для любого растущего организма 
– любовь, забота, ласка.

СОВЕТЫ

КАК ВЫРАСТИТЬ 
ЗДОРОВОГО КОТЁНКА
В каком возрасте надо брать животное и где это лучше сделать?

Материалы полосы подготовила Екатерина КАПРАЛОВА, фото Екатерины ЕЛИЗАРОВОЙ и из сети Интернет

АНИМАЛОТЕРАПИЯ

Хвостатый доктор 
спешит на помощь

О том, что братья меньшие обла дают 
феноменальным даром целительства, 
люди заметили издавна. Даже 
теперь, когда цивилизация внесла 
не совсем приятные коррективы в 
жизнь представителей фауны, можно 
увидеть, как большинство животных, 
руководствуясь не утерянным в процессе 
эволюции природным инстинктом, 
может отыскать среди всяческих 
растений имен но то, которое улучшает 
его самочувствие. 

- Эта особенность сохранилась даже сре-
ди домашних питомцев - кошек и собак. А это 
пресловутое «шестое чувство», благодаря ко-
торому животные могут предчувствовать вся-
ческие катаклизмы и адекватно на них реаги-
ровать, предупреждая таким образом человека 
о предстоящей опасности! – поясняет Инна 
Забарская. - Или хо рошая память и умение жи-
вотных прекрасно ориентироваться даже в не-
знакомой мест ности... История знает немало 
случаев, когда верные питомцы отыскивали 
своих неверных хозяев, пройдя десятки, ино-
гда сотни километров. Порой начинает казать-
ся, что именно люди в сравнении с животными 
ещё многого в этой жизни не понимают.

Животные действительно могут вылечить не 
только самих себя, но и своих хозяев, поэтому 
эскулапы даже рекомендуют в качестве лечения 
применять анималотерапию - лечение живот-
ными - в зависимос ти от проблем, от которых 
вы хотели бы из бавиться. Касательно кошек - 
то к ним некоторые люди относятся с недове-
рием или некой до лей антипатии, мол, кошки 
- животные хитрые, непостоянные и своенрав-
ные, поэтому о ка ком благоприятном воздей-
ствии может идти речь. Позвольте с этим не со-
гласиться: конеч но, если вы с вашей кошкой «не 
сошлись ха рактерами» - это неприятно, но не 
стоит сразу повторять метод перевоспитания, 
позаимс твованный у Герасима касательно Муму 
(тем более, что Муму была собакой, и совсем 
даже неплохой). Ведь на самом-то деле у ко-
шек на блюдается очень полезная всем нам осо-
бенность: они могут поглощать плохую энер-
гию. Именно поэтому древний обычай первой 
в дом запускать кошку сегодня уже считается 
вовсе не суеверием, а возможностью защитить 
себя и своих близких от негативного влияния 
вне шней среды. Наверное, большинство наших 
читателей, у которых есть дома кошка, не раз 
замечали странную привычку своих питом-
цев «массировать» лапами некоторые участки 
нашего тела. Представьте себе: кошки чувству-
ют, какие именно у вас проблемы со здоровьем 
и «забирают» эти про блемы на себя. А список 
болезней, которые могут вылечить кошки, де-
лает этих четырёхлапых настоящими доктор-
ами: именно они помогут вам избавиться от 
неврозов, депрессий, гиперто нического кри-
за, ревматизма, бессонницы, мигрени, способ-
ствуют нормализации холес терина в крови че-
ловека.  Некоторые врачи даже утверждают, что 
прослушивание кошачьего голоса значительно 
повышает им мунитет человека!

Оказывается, гимнастика 
усатым-полосатым 
крайне необходима для 
хорошего самочувствия, 
ведь упражнения 
поддерживают их физи-
ческую и психическую 
форму. Подробнее 
рассказывает Инна 
Забарская:

- Одно из самых необходи-
мых приобретений  - снаряд 
для точения когтей. Купите 
эту штучку, если, конечно, 
хотите сохранить в це лости 
обивку мебели, покры вала 
и занавес ки. Такой стол бик 
для точения когтей мож-
но сделать и самостоятель-
но. Найдите не очень за-
метный угол в вашем доме, 
желатель но такой, в ко тором 
любит сиживать ваша кош-
ка. Прикрепите в этом ме-

сте к стене небольшую до-
щечку (45-60 см в длину), а к 
до щечке прибейте гвоздика-
ми или приклейте кусок гру-
бой материи или еще лучше 
- толстой кожи.

Самым простым 
гимнастиче ским снарядом 
для кошки (и дру гих жи-
вотных также) может стать 
пустая картонная короб-
ка. Она станет её любимой 
иг рушкой: кошка влезает 
в неё и вылезает, охотится 
за тенью этой коробки и за 
кем-то неви димым, кто там 
прячется.

Чтобы сделать коша-
чью жизнь ещё интереснее, 
проде лайте в стенке коробки 
не большое отверстие, чтобы 
кошка в него едва пролеза-
ла, а верх плотно закройте и 
наблю дайте, как зверь иссле-
дует «пещеру».

ПОДСКАЗКА

Усатым-полосатым тоже нужен спорт
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Человек, любящий 
путешествовать, как правило, 
добродушный, говорун и 
романтик, обожает «смену 
декораций», т.е. впечатлений. 
Какие-либо неприятности 
воспринимает, ну, если не 
с юмором, то с завидной 
стойкостью. Для организма 
полезно путешествовать, 
поэтому давайте отправимся в…

СРЕДНИЙ ВОЯЖ, 
БЕЗ ПРЕТЕНЗИЙ 

«Скорый поезд Москва-
Новороссийск отправляется с перво-
го пути», - объявила диспетчер, и ва-
гон едва заметно, медленно «поплыл», 
оставляя в ночи провожающих и дру-
гих пассажиров. В вагоне комфортно, 
чисто, «бегущая строка» сообщает: 
номер поезда, число, месяц, о темпе-
ратуре внутри салона, свободен ли ва-
куумный (!) туалет (который работает 
и на остановках). Правда, проводница 
на всякий случай три раза напомни-
ла: «Бумажки, пакеты и прочее туда не 
бросайте!»  Рядом в купе едут ребята 
из московской рок-группы с интри-
гующим названием «Танго Кокаин». 
Старший у них - Сергей, окончил вуз, 
все остальные - студенты. Он с юмо-
ром, все время дает парням «цен-
ные» указания. Всю ночь до пяти утра 
они «гудят», но не шумно, без матер-
ных слов, тихонько чокаются жестя-
ными кружками…Оказывается, едут 
подработать в Воронеж. Это я узнала 
утром, когда они уже выходили, спро-
сила – почему такое название у груп-
пы? «А так интересней». Но самое тро-
гательное: рок-музыканты пели под 
гитару «Тёмную ночь», песню военно-
го времени.

Одна картинка сменяется дру-
гой. Станция Усмань. Рыжие коро-
вы в траве. Пирамидальные тополя. 
«Насмотрюсь на тополя, упоюсь меч-
тами». На перроне торгуют спелыми 
красными помидорами, маленькое 
ведро – 50 руб., луком, пирожками. На 
следующей станции Острожке в вагон 
входит тётя цыганского типа, предла-
гает пояса из козьего пуха, платки, ру-
кавицы: «Не бойтесь, посмотрите!» Не 
боюсь, но, увы, ничего этого не надо. 
А на станции Лихой торгуют красны-
ми варёными раками: 100 руб. десять 
штук; вяленой рыбой, пивом. (Когда-
то мы объедались раками вволю, в 
Ростове-на-Дону хозяйки варили их 
в эмалированном тазу с укропчиком. 
А сейчас донские раки отправляют во 
Францию в аккуратных корзиночках 
самолётом).  Одно время запрещали 

торговать на перронах во избежание 
отравлений. Но людям надо выжи-
вать, поэтому «по просьбе трудящих-
ся» этот «бизнес» вернули.

Мой путь – в Крымск, не доез-
жая до Новороссийска. Раннее утро, 
такси, и – почти дома: здесь живут 
родственники.

КРЫМСК. РАССТОЯНИЕ 
ДО МОСКВЫ 1626 КМ

Изредка приезжая сюда, удивля-
юсь, как буднично на улицах растут 
деревья – с алычой, вишней, череш-
ней, абрикосами. И плоды никто не 
рвёт. Разве что заезжие. Потому что 
у всех есть палисадники, огороды, 
дома с газом, обязательно с гаражом. 
Оказывается, в Краснодарском крае, 
недалеко от Крымска, есть нефть, газ, 
йодо-бромные воды; залегают мра-
мор, известняк, песчаник, различ-
ные руды. Климат здесь мягкий, те-
плый, умеренно-континентальный. 
Зимой плюсовая температура. Но бы-
вает всякое: и морозы, и ветры, и даже 
небольшие землетрясения. Есть свой 
вулкан Шуго.

До IV века здесь жили  меоты – основ-
ное население Прикубанья. Потом  
сарматские племена. Они образовали 
совместную меото-сарматскую куль-
туру. Люди занимались в основном 
скотоводством, рыбным промыслом, 
выращивали зерно. Здесь существова-
ло Боспорское государство, занимав-
шее громадную территорию. С наше-
ствием гуннов оно прекратило свое 
существование… История же горо-
да начинается с 25 июля 1862 г., когда 
отслужившие солдаты (бывшие кре-
постные) Крымского пехотного пол-
ка получили земельные наделы око-
ло военной крепости, где проходили 
службу. После отмены крепостно-
го права в 1861 г. люди решили посе-
литься здесь, тем более, крепость ря-
дом. Климат прекрасный, земля на 

Кубани плодородная, реки богаты ры-
бой, чего еще желать? Бывших сол-
дат приписали к кубанскому казаче-
ству. Крохотному поселению дали 
название станица Крымская. В 1873 
году здесь обосновались беженцы из 
Молдавии, они привезли с собой ви-
ноградную лозу. Так стало развивать-

ся виноделие. С постройкой железной 
дороги Екатеринодар-Новороссийск 
(она проходит через Крымск) стани-
ца развивалась. В 1917 г. была постро-
ена церковь Архангела Михаила, не-
сколько школ, электростанция, был 
трамвай-конка. Советская власть 
здесь установилась быстро: через два 
месяца после восстания в Петрограде, 
над станицей уже развивался флаг. 
Во время войны Крымская была раз-
рушена. Здесь проходили ожесто-
ченные бои. Сначала она была при-
фронтовой зоной: на аэродроме 
базировались самолёты морской ави-
ации Черноморского флота. Они со-
вершали вылеты в Одессу, Каховку, 
Перекоп. В августе станица была ок-
купирована немцами. С февраля 1943 
года они стали создавать мощную 
оборонительную систему глубиной 
25 км, так называемую «Голубую ли-
нию», с хорошо укрепленными дота-
ми, дзотами и траншеями. Она была 
неприступной.  Наши войска в тече-
ние четырех месяцев не смогли одо-
леть её. Только с приездом сюда мар-
шала Георгия Жукова, изучившего 
ситуацию досконально, удалось раз-
рушить цепь «линии» и перейти в кон-
трнаступление. В местном краевед-
ческом музее, где есть специальный 
стенд, посвященный Г.А. Жукову, на-
ходятся реликвии: его папка-планшет 
с молнией, кожаные перчатки и белая 
ручка.

Достопримечательности Крымска 
(статус города он получил в 1958 г.) 
– останки Крымской крепости, кра-
еведческий,  этнографический му-
зей под открытым небом, Варнавское 
водохранилище, где ловится судак, 
лещ, тарань, толстолобик, рыбец, че-
хонь; винсовхоз Саук Дере с боль-
шой коллекцией вин; святые источ-
ники. Население около 72 тысяч. В 
основном приезжие (проживает сто 
национальностей!) из Казахстана, 
Дальневосточного и Приморского 
краев, Комсомольска-на Амуре, дру-
гих областей. Только близость к морю 
делает его интересным для отды-
ха: до Новороссийска на автолайне 
– 40 минут езды, до Анапы – 50. До 
Геленджика автобусом – 2 часа.

НОВОРОССИЙСК. 
ГОРОД- ГЕРОЙ

Чтобы окунуться в море, нуж-
но проехать совсем немного. И 
стоит это недорого. Море даже в 
районе порта чистейшее. Пляж за-
сыпан мелкой галькой. В море - пе-
сочек, изредка попадаются камеш-

ки. Температура воздуха, в конце 
сентября, 29-30 градусов, воды – 24.

Набережную не узнать: выложе-
на двухцветной плиткой, фонта-
ны, красивые скульптуры. Среди 
них – основателям города: вице-
адмиралу М.П.Лазареву, генерал-
лейтенанту Н.Н.Раевскому, адмира-
лу Л.М.Серебрякову. Город основан 
в 1838 г. на берегу Цемесской бух-
ты  (Суджукской). Это было во-

енное укрепление, оно входи-
ло в Черноморскую береговую 
линию, построенную для защи-
ты южных берегов Русского го-
сударства. После нашей побе-
ды над Турцией в 1828-1829 гг. по 
Андрианопольскому мирному до-
говору России отошло побережье 
Черного моря. Началось строи-
тельство форпоста. Статус города 
Новороссийск получил в 1846 г. 
Всего через несколько лет, в 1853-
1856 гг. он был разрушен артилле-
рией англо-французской эскадры, 
но высадиться в бухте враги не 
смогли. Морской сигнал «Погибаю, 
но не сдаюсь!» еще не раз про-
звучит у берегов Новороссийска. 
Когда эскадра палила по городу, 
наши пушки молчали. Но стоило 
кораблям подойти ближе к бере-
гу, защитники города под коман-
дованием генерала А.О. Дебу от-
ветили шквалом огня. Но Россия 
все же проиграла войну. По усло-
виям Парижского мирного до-
говора военные укрепления на 
побережье Черного моря пред-
стояло разрушить. Гарнизон по-
кинул Новороссийск, а с ним 
– горожане.

Но благодаря своему местонахож-
дению, на берегу одной из самых 
глубоких и удобных бухт, откры-
тию здесь мергеля, из которого де-
лают цемент, город снова возродил-
ся. Строительство железной дороги и 
Сухумского шоссе делают его в 1866 г. 
центром Черноморского округа, затем 
губернии, объединившей Сочинский, 
Туапсинский и Новороссийский 
округа. Такой административной ве-
личиной он был до 1920 г.

В годы гражданской войны, немец-
кой оккупации и белогвардейцев, по 
секретной директиве было приказано 
затопить все корабли Черноморского 
флота, чтобы не достались врагам. 
11 кораблей было торпедами зато-
плено. На набережной стоит мо-
нумент «Морякам революции»… 
Самые трагичные страницы в исто-
рии Новороссийска – годы Великой 
Отечественной войны. Земля здесь 
обильно полита кровью, как и во мно-
гих наших городах и селах, где шли 
ожесточенные бои. Новороссийску 
за мужество и стойкость, проявлен-
ные в боях, присвоено звание города-
героя. Он также город тружеников. 
Каждый третий житель имеет про-
фессию, связанную с морем. Гордость 
новороссийцев – Абрау-Дюрсо, роди-
на российского шампанского. В 1870 г. 
у озера Абрау и речки Дюрсо по указу 
императора Александра II было соз-
дано имение, принадлежащее цар-
ской семье. Через пять лет здесь впер-

вые изготовили вино, полученное из 
местного винограда. Расцвет произ-
водства вин из Абрау-Дюрсо начался с 
назначения управляющего удельным 
виноделием князя Л.С.Голицына. В 
знаменитых голицынских тоннелях, 
на глубине 60 метров, делали шам-
панское. Но технологическим про-
цессом руководили французские спе-
циалисты. Сейчас завод выпускает до 
трех миллионов бутылок в год. Еще 
есть Мысхако – уникальное местеч-
ко, засаженное виноградником на ле-
вом берегу Цемесской бухты, у подно-
жия горы Колдун. Здесь развивается 
агротуризм. Мысхакские вина полу-
чают на международных выставках 
престижные награды. Официальный 
статус у агрофирмы «Мысхако» - 
«Поставщик Кремля».

К существующим памятникам и 
скульптурам Новороссийска ско-
ро прибавится еще один символ-
памятник Св. Николая Чудотворца, 
покровителю моряков. Он будет уста-
новлен в море на насыпном острове, 
на высоте 50 метров, и будет, благо-
словляя крестом, провожать моряков 
в дальнее плаванье…

Людмила ДЕРБУШЕВА,
фото автора

КРЫМСКАЯ ЗЕМЛЯ – ДРЕВНИЙ БОСПОР
Когда-то здесь жили меоты – основное население Прикубанья

Этнографический музей в Крымске

Чайка - символ моря и верности

Новороссийск. Город-герой
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           ООО«ТОН» 
                Срочно требуются 
                      на работу 

ПРОДАВЦЫПРОДАВЦЫ
з/п от 25000 руб. гр/р н/н

ОХРАННИКИОХРАННИКИ
(только мужчины до 35 лет)

ГРУЗЧИКИГРУЗЧИКИ
(мужчины до 35 лет)

- оформление по ТК РФ
- з/п высокая (обговаривается 
при собеседовании)
- полный соцпакет (опла-
чиваемый отпуск, боль-
ничный, льготное питание, 
проживание)
Только граждане РФ
Место работы: Истринский 
район, п. Глебовский мкрн., 
д. 14А

Составитель Дмитрий 
БАЗИЛЕВСКИЙ, 
верстка Ларисы 
КУЗНЕЦОВОЙ

По горизонтали: 
Ягудин, Чернышев, 

ноа, приз, ан-

тре, осёл, полно-

те, Ниагара, кайло, 

рык, лик, сатрап, 

метеор, рука, ин-

жир, Аркадия, 

Ари, Ян, яд, бон, 

Кожевникова.

По вертикали: 
Пас, лет, Ока, рота-

принт, Енисей, 

Розе, каяк, Яна, 

Леонардо, Оша, Аве, 

«Ява», ион, анар-

хия, Уран, танк, 

жабо, Икар, Миров, 

Екатерина, Кале, 

Рио, акр.
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Тимур, учащийся ли-
цея, 12 лет:

- На прошлой неделе у нас 
были каникулы – лицей уже 
второй год работает по схе-
ме учебных триместров, а не 
четвертей. И наша учитель-
ница русского языка и ли-
тературы организовала экс-
курсию в Тульскую область 
на родину Льва Николаевича 
Толстого - Ясную Поляну. 
Поездка получилась очень 
увлекательная. Мы побыва-
ли в доме, где родился и мно-
го лет прожил великий клас-
сик, прониклись атмосферой 
русской старины, накупи-
ли сувениров. Надеюсь, что 
эта экскурсия, продлившаяся 
всего несколько часов, помо-
жет лучше понять произведе-
ния Льва Толстого, которые 
мы скоро будем проходить на 
уроках литературы.

Ирина Лоцманова, глав-
ный бухгалтер, 48 лет:

- На прошлой неделе с 
мужем вернулись из отпу-

ска, который впервые про-
вели в невообразимо кра-
сивой стране Черногории. 
Кристально-чистые воды 
Адриатики. Бело-зеленые 
горы и венецианские кре-
пости, отражающие-
ся в зеркальных водах 
Бока-Которского залива. 
Экологически чистые про-
дукты, изобилие фруктов, 
вкуснейшие домашний сыр, 
маслины и вяленое мясо. И 
чудесные доброжелатель-
ные черногорцы. Это и есть 
Монтенегро. А вот возвра-
щение в холодные истрин-
ские будни вернули нас с 
небес на землю – опять на 
работу…

Ольга Лебедева, дизай-
нер, 37 лет:

- В прошлые выходные 
мы всей семьей решили вы-
браться на природу, пой-
мать последние золотые де-
нечки уходящей осени, да 
и опробовать новую палат-
ку, купленную мужем и сы-

ном для летних походов. 
Развели небольшой костер, 
пожарили сосиски на па-
лочках, дети порезвились 
в палатке, которая, кста-
ти, оказалась очень вме-
стительной и удобной. А 
на обратном пути прямо на 
обочине леса я нашла сразу 
два белых гриба!

Володя Ф., 15 лет:
- В прошлые выходные мы 

с папой ездили на туристи-
ческий слет с ночевкой. Вот 
это было классно! Погода 
солнечная, знакомые ре-
бята, интересные конкур-
сы на ловкость и быстроту, 
веселые песни у костра до 
глубокой ночи, а в заключе-
ние эстафеты все получи-
ли небольшие, но приятные 
подарки. Ночью, правда, 
были небольшие замороз-
ки, и в палатке прохладно, 
но теплые шерстяные но-
ски и шапка не дали замерз-
нуть. А еще я привез домой 
целый пакет опят!

Анна Мельникова, ме-
неджер по продажам, 32 
года:

- В воскресенье прини-
мала гостей по поводу пер-
вого дня рождения своего 
младшенького, наготови-
ла вкусных закусок, и уже 
собиралась запечь в духов-
ке очередную порцию мяса 
по-домашнему, но тут ти-
хонечко подкрался мой ма-
лыш, я немного отвлеклась 
на него, и ударила глиня-
ным горшком по открытой 
дверце плиты… Брызги стек-
ла разлетелись по всей кух-
не, чудом не задев мое чадо 
и меня саму. Огорчению 
не было предела – торже-
ственный ужин был окон-
чательно подпорчен. Теперь 
придется брать кредит и 
покупать новую плиту – эта 
стала просто опасным объ-
ектом. Но главное, что ма-
лыш не пострадал.

Ольга МАЙЗЕНБЕРГ

ОПРОС НЕДЕЛИ
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